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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНО Езнамя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 228 (9566) Пятница, 19 ноября 1954 года.Не медлить с развертыванием осенне-зимних лесозаготовок
в октябре этого года проводилось об

ластное совещание работников лесной 
промышленности. Участники совещания 
обсудили ход выполнения государственно
го плана лесозаготовок 1954 года и на
метили меры для ликвидации отставания 
лесной промышленности области. ОпредС' 
лив производственные возможности, лесо
заготовители обязались досрочно, к 20 

■декабря, выполнить план лесозаготовок 
IV квартала и до конца года дать св.ерх 
плана 200 тысяч кубометров леса. Участ
ники совещания решили перевыполнить 
план лесозаготовок I квартала 1955 года, 
дать сверх плана 200 тысяч кубометров 
леса.

Для работников лесозаготовительной 
промышленности нет более почетной  ̂и 
важной задачи, чем выполнить социали
стические обязательства. Для этого необ
ходимо на каждом мастерском участке, 
лесозаготовительном пункте немедля 
включить в работу все средства производ
ства, мобилизовать коллективы на безу
словное выполнение и перевыполнение 
обязательств.

Руководители ряда лесозаготовительных 
предприятий правильно поняли свою 
задачу и со всей ответственностью отнес
лись к развертыванию осенне-зимних ле
созаготовок. Коллектив Нибегинско- 
го леспромхоза неплохо справился 
с подготовительными работами и в октяб
ре резко усилил темпы лесозаготовок. 
26 октября коллектив леспромхоза завер
шил выполнение месячного плана и до 
конца месяца дал дополнительно 2.700 
кубометров леса. В октябре значительно 
улучшили свою работу Красноярский, 
Томский, К'аргасокский, Тегульдетский и 
Калтайский леспромхозы.

Однако в ноябре, в результате ослабле
ния внимания к лесозаготовкам, большин
ство лесозаготовительных предприятий 
комбината «Томлес» работает темпами, 
не обеспечивающими выполнение приня
тых социалистических обязательств. В 
результате этого за первые две недели 
ноября в целом по комбинату месячный 
план вывозки древесины выполнен всего 
лишь на 31,5 процента.

Многие лесозаготовительные пред
приятия и в целом комбинат «Томлес» 
попрежнему работают неудовлетворитель
но, ежедневно недодают государству боль
шое количество леса. Главная причина 
этого в том, что руководители леспромхо
зов распыляют рабочую силу и средства 
производства на разные вспомогательные 
и второстепенные работы. Только этим 
можно объяснить, что количество рабо
чих, занятых на основных работах, 
в целом по комбинату на две тысячи че- 
ловем меньше, чем предусмотрено планом. 
Изо дня в день срывают плановую рас
становку рабочих Тимирязевский, Зырян
ский, КуяновсЕий, Лайский и Бакчарский 
леспромхозы.

Комплексная выработка на одного спи
сочного рабочего в день по комбинату 
остается низкой. Так, например, 15 нояб
ря она составила всего лишь 0,75 кубо
метра при плане 1 кубометр, а в таких 
леспромхозах, как Бакчарский, Красно
ярский, Томский и Зырянский, она не 
превышала 0,5 кубометра на одного спи
сочного рабочего.

Не улучшилось положение дела и с 
использованием механизмов. В период рас
путицы следовало резко улучшить работу 
дорог круглогодового действия, но рельсо
вые дороги работают плохо. В октябре 
паровозами отработано всего лишь 65 про
центов запланированных машино-смен, 
причем производительность паровозов со
ставила только 54 процента против пла
на Производительность мотовозов и авто
машин также значительно ниже плановой.

Неудовлетворительное положение дела с 
организацией осенне-зимних лесозаготовок 
говорит о том, что райкомы партии и 
райисполкомы отстающих по лесозаготов
кам районов мало интересуются работой 
лесозаготовительных предприятий, глубо
ко не вникают в их производственную 
деятельность.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том, чтобы в са
мый короткий срок включить в работу 
все средства производства, всех рабочих— 
как постоянных, так и сезонных. 
Работу необходимо организовать так, 
чтобы каждая комплексная бригада, каж
дый мастерский участок и лесозаготови
тельный пункт изо дня в день выполняли 
план лесозаготовок.

Необходимо, не снижая темпов лесоза
готовок, в самые сжатые сроки закон
чить все подготовительные работы. Нуж
но пересмотреть лесосечный фонд, закон
чить подготовку жилищ, обеспечить окон
чание капитального и среднего ремонта 
техники,. заготовить необходимое коли
чество дров для паровозов и газочурки для 
газогенераторных механизмов. Особое 
место в общем комплексе этих работ за
нимает, подготовка к работе в зимних 
условиях лесовозных дорог.

Большое количество доевесины предсто
ит вывезти нынешней зимой по трактор
но-ледяным и конно-ледяным дорогам. Это 
обязывает руководителей ’лесозаготови
тельных предприятий немедленно наме
тить и подготовить трассы дорог, орга
низовать пункты водоснабжения, подго
товить подвижной состав и дорожный 
инвентарь с тем, чтобы, не теряя ни од
ного дня, приступить к заливке колеи и 
работе на ледяных дорогах. Чтобы не было 
перебоев в работе транспорта из-за снеж
ных заносов, уже сейчас необходимо под
готовить и завезти на участки средства 
снегозащиты — щиты, колья, увязочный 
материал. ,

Большую помощь лесозаготовительным 
предприятиям в выполнении плана лесо
заготовок должны оказать колхозники- 
сезонники. В этом году на лесозаготовки 
прибывает большое количество лесорубов 
и возчиков с лошадьми. Нужно подгото
виться к их встрече. Правильно по
ступили руководители колхозов Еожев- 
никовского района, направив на лесозаго
товки в Молчановский леспромхоз более 
100 человек сезонников. Заключение до
говоров с колхозниками продолжается. Но 
во многих районах области этим занима
ются плохо. Еолпашевский, Еривошеин- 
СЕий, Молчановский, Александровский, 
Тегульдетский, Зырянский, Шегарский и 
Пышкино-Троицкий районы не направили 
на лесозаготовки ни одного сезонного ра
бочего.

Следует немедленно закончить заключе
ние договоров с колхозами и колхозника
ми. Вместе с этим необходимо, чтобы ру
ководители лесозаготовительных предприя
тий создали всем сезонникам нормаль
ные жилищно-бытовые и производствен
ные условия.

Райкомы партии и райисполкомы долж
ны значительно улучшить руководство 
лесной промышленностью.

Выполнение задач, стоящих в настоя
щее время перед лесозаготовителями об
ласти, в значительной степени зависит 
от руководства со стороны партийных ор
ганизаций, от того, как будет развернута 
массово-политическая и культурно-про
светительная работа среди рабочих. 
Первичные партийные организации'долж
ны полнее использовать свое право конт
роля хозяйственной деятельности админи
страции, глубже разбираться с положе
нием дела на производстве. Задача пар
тийных организаций — возглавить руко
водство социалистическим соревнованием, 
организовать внедрение, новых, передовйх 
методов организации производства и тру
да.

Особое внимание необходимо уделить 
улучшению работы мастерских участков, 
работающих по графику цикличности, па
мятуя, что в ноябре резко сократилось 
количество комплексных бригад и мастер
ских участков, выполняющих и перевы
полняющих график цикличности.

Быстрейшее развертывание осенне-зим
них лесозаготовок — главная задача ле
созаготовителей.

Пребывание
в

товарища Н. С. 
Тадшинистане

Хрущева

14 и 15 ноября первый секретарь 
Центрального Еомитета ЕПСС тов. Н. С. 
Хрущев вместе с секретарем ЦЕ ЕП Тад
жикистана тов. Гафуровым Б., председа
телем Совета Министров Таджикской ССР 
тов. Расуловым Д., председателем Прези
диума Верховного Совета Таджикской 
ССР тов. Додхудоевым Н. побывали в ря
де колхозов и совхозов Таджикистана, где 
ознакомились с механизацией возделыва
ния хлопчатника и другими вопросами 
развития сельского хозяйства.

В районе Гиссарской и Вахшской до
лин тов. Хрущев подробно интересовался 
производственными опытами выращива
ния хлопчатника квадратно-гнездовым 
способом. Директор совхоза им. Еуйбыше- 
ва тов. Боронин и главный агроном этого 
совхоза тов. Редькин показали поля хлоп
чатника с хорошими квадратами, обрабо
танные в продольном и поперечном на
правлениях (с междурядьями в 45 см.). 
Опыты подтвердили, что квадратно-гнез
довое размещение растений позволяет ме
ханизировать обработку посевов и значи
тельно сократить затраты труда. На уход 
за посевами хлопчатника при обычной 
продольной обработке затрачено на 1 гек
тар 36 человекодней, а при продольно
поперечной — 16.

Урожай хлопка тонковолокнистого сор
та 2 и 3 при продольной обработке Ь 
междурядьями в 60 см.) получен по 21 
центнеру в среднем с каждого гектара, 
а при продольно-поперечной (с между
рядьями 45 на 45 см.) —по 25,4 центне
ра; урожай сорта 5904-й при продольно
поперечной обработке составил 38,1 
центнера с гектара. Инженер тов. Бирю- { 
ков показал пропашной трактор, сеялку | 
и культиватор, переоборудованные для 
работы на посевах с суженными между
рядьями.

Селекционер Таджикской зональной 
комплексной опытной станции тов. Ера- 
сичков рассказал о работах станции по 
выведению новых тонковолокнистых сор
тов хлопчатника. Он сообщил также дан
ные об эффективности продольно-попе
речного способа обработки хлопчатника 
за 1953 год. При продольной обработке 
посевов с междурядьями в 45 см. на про
реживание растений и мотыжение затра
чено 23,6 человекодня на 1 гектар; уро
жай хлопка-сырца при этом получен по 
45,6 центнера е гектара. В то же время 
на посевах с продольно-поперечной обра

боткой с междурядьями 45 на 45 см. 
(при 2-х растениях в гнезде) было за
трачено на работы по уходу за посевами 
9,1 человекодня и получен урожай 47,4 
центнера с гектара. Таким образом, за
траты труда на обработку посевов в 2-х 
направлениях в 2,6 раза меньше, а уро
жай хлопка на 1,8 центнера с гектара 
выше, чем при обычных посевах.

Тов. Хрущев посоветовал работникам 
совхоза и опытной станции продолжить 
опытную работу по квадратно-гнездовому 
способу сева хлопчатника с междурядья
ми 45 на 45 см., 50 на 50 см., 55 на 
55 см. и 60 на 60 см. при различном ко
личестве растений в гнезде. Это даст воз
можность определить наиболее правиль
ное размещение растений в различных 
условиях.

Председатель колхоза имени Маленкова, 
Орджоникидзеабадского района, тов. Буру
нов рассказал о том, как колхозники, 
колхозницы и работники МТС на протя
жении ряда лет добиваются получения 
высоких урожаев хлопчатника. Если в 
1951 году артель собрала со всей пло
щади посевов в СВР днем по 33 центнера 
с гектара, а в 1953 году—по 39,4 цент
нера, то в 1954 году, широко применив 
посев хлопчатника суженными между
рядьями, с площади 9б5 гектаров колхоз
ники собирают по 43 центнера хлопка- 
сырца с гектара. Денежный доход колхо
за составит в этом году около 20 млн. 
рублей.

В Сталинабадском районе председатель 
колхоза имени Ленина тов. Назаров рас
сказал о том, что в этом году, благодаря 
высокой агротехнике, урожай хлопка в 
колхозе е площади 1.285 гектаров до
стигнет 45 центнеров с гектара. Общий 
денежный доход артели составит 22 млн. 
рублей. В этом колхозе тов. Хрущев ос
мотрел новый, хорошо оборудованный 
клуб на 500 мест.

Тов. Хрущев побывал также в колхозе 
имени Еалининз, Еурган-Тюбинского рай
она, и беседовал с председателем колхоза 
тов. Фатаевым о всестороннем развитии 
колхозного хозяйства в Вахшской долине.

В колхозах и совхозах республики тов. 
Хрущев познакомился с овцеводством. 
Наиболее распространенной породой овец 
здесь является мясосальная гиссарская 
порода/ Тов. Хрущев порекомендовал изу
чить возможности разведения в республи
ке тонкорунных овец.

15 ноября в городе ’ Курган-Тюбе со
стоялось совещание председателей колхо
зов, директоров машинно-тракторных 
станций и совхозов, секретарей первич
ных партийных организаций и руководи
телей партийных и советских органов 
районов Вахшской долины. Участники со
вещания рассказали о ходе сбора и сдачи 
хлопка и о мероприятиях по дальнейше
му подъему хлопководства.

Секретарь Еурган-Тюбинского горкома 
партии тов. Парамонов в' своем выступле
нии рассказал об опыте возделывания 
хлопчатника при суженных междурядьях 
и квадратно-гнездовым способом. Все кол
хозы этого района сеют хлопчатник су
женными междурядьями и внедряют 
квадратно-гнездовой способ возделывания 
хлопчатника. Со всей площади колхозы 
уже собрали по 25,2 центнера с гектара 
тонковолокнистого хлопчатника и выпол
нили государственный план заготовок 
хлопка. Хлопкоробы района обязались 
сдать в этом году сверх плана не менее 
3 тыс. тонн хлопка.
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Секретарь Еагановичабадского райкома 
тов. Исаев заявил, что колхозы этого рай
она сдадут сверх, плана более 2 тыс, тонн 
хлопка-сырца.,

Еонкретные обязательства по сверх
плановой сдаче хлопка приняли и другие 
районы. В целом тружеййки Вахшской 
долины решили сдать стране сверх уста
новленного плана 25 тыс. тонн хлопка.

На совещании также были обсуждены 
вопросы дальнейшего расширения посев
ных площадей и повышения урожайности 
хлопчатника, увеличения производства 
мяса, молока и шерсти, развития садовод
ства и виноградарства в районах Вахш
ской долины.

На совещании выступил тепло встре
ченный присутствующими тов. Н. С. Хру
щев. Он подчеркнул, что Таджикистан 
располагает большими резервами и может 
в ближайшее время значительно увели
чить валовой сбор хлопка, особенно тон
коволокнистых сортов. Решающим усло
вием дальнейшего подъема хлопководства 
является внедрение комплексной механи
зации.

Встречи тов. Н. С. Хрущева с труже
никами сельского хозяйства Таджикиста
на проходили в теплой, сердечной обста
новке.

16 ноября тов. Хрущев прибыл в го
род Ташкент.

(Т.АСС).

Молотов. Установка ферм шоссейного 
моста на плопше Камской ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).'

Совещание по вопросам дальнейшего развития
хлопководства

-□ □ □-
К о лхо зы  и совхозы  Омской, Б елгородской  

и П сковской област ей вы полнили  планы  загот овок  
и закуп о к  ка р т о ф еля  и овощ ей

.Е0ЛХ0.3Ы и совхозы Омской, Белгородской и Псковской областей выполнили 
установленные для них государственные планы заготовок и закупок картофеля и 
овощей.

К о лх о зы  и совхозы  Б рянской  област и вы полнила  
п ла н  загот овок и закупок  ка р т о ф еля

Колхозы и совхозы Брянской области выполнили установленный для них го
сударственный план заготовок и закупок картофеля. Сдано государству картофеля 
больше, чем в прошлом году, на 91 тысячу тонн. Сдача картофеля в счет натур
оплаты за работы МТС и в порядке государственных закупок продолжается.

Колхозы области полностью обеспечили себя семенами картофеля под урожай 
1955 года. Засыпано картофеля на кормовые цели для общественного животновод
ства значительно больше, чем в прошлом году.

Издание отдельной брошюрой доклада М. 3. Сабурова 
о 37-й годовщине Великой Октябрьской 

’ социалистической революции
Совета

Сего- 
театре 
Навои 
даль- 
В его

ТАШКЕНТ, 17 ноября. (ТАСС), 
дня в Узбекском государственном 
оперы и балета имени Алищера 
открылось 'совещание по вопросам 
нейшего развития хлопководства, 
работе принимает участие свыше 1.20 О 
партийных и советских работников, спе
циалистов сельского хозяйства, ученых, 
ирригаторов, руководителей колхозов и 
совхозов, передовых механизаторов, знат
ных бригадиров и звеньевых Узбекиста
на, Таджикистана, Азербайджана, Туркме
нии, Казахстана, Киргизии и Армении, 
представителей предприятий сельскохо
зяйственного машиностроения.

В работе совещания принимают уча
стие первый секретарь Центрального iEo- 
митета КПСС тов-. Н. С. Хрущев, побывав
ший перед этим в колхозах и совхозах 
Та.джикистана и Узбекистана, а также 
секретари Центральных Комитетов Ком
партий: Казахстана — тов. Ц. Е. Цоно- 
маренко, Узбекистана — тов. А. И. Ния
зов, Таджикистана — тов. Б. Г. Гафуров, 
Азербайджана -— тов. И. Д. Мустафаев, 
Туркмении — тов. С. Бабаев, Киргизии— 
тов. И. Р. Раззаков, Армении — тов. 
С. А. Товмасян; председатели Советов Ми
нистров: Узбекской ССР — тов. У. Ю. 
Юсупов, Казахской ССР — тов. Е. Б. 
Тайбеков, Таджикской ССР — тов. Д. Ра

сулов, Туркменской ССР — тов. Б. Ове- 
зов. Киргизской ССР — тов. А. Суерку- 
лов. Армянской ССР — тов. А. Е. Еочи- 
нян; секретарь ЦК КП Казахстана тов. 
Л. И. Брежнев, министр промышленных 
товаров широкого потребления СССР тов. 
Н. С, Рыжов и другие.

Кратким вступительным словом сове
щание открыл председатель Совета Мини
стров Узбекской ССР тов. У. Ю. Юсупов.

С докладом о ходе выполнения поста
новления Совета Министров СССР и ЦЕ 
КПСС «О дальнейшем развитии хлопко
водства в Узбекской ССР в 1954—1958 
годах» выступил секретарь ЦК Компартии 
Узбекистана А. И. Ниязов.

-iiimiiiiiiiiiimmii-

Подготовка к выборам народных судов
КИШИНЕВ. 16 ноября Указом Прези

диума Верховного Совета Молдавской 
ССР образованы избирательные округа 
и установлен численный состав народ
ных заседателей в каждом избиратель
ном округе по выборам народных судов. 
В республике образовано 77 округов. 
Исполкомам городских и районных Со
ветов послана выборная документация.

В городах и районах началось обра
зование избирательных пунктов, опреде
ление их границ. В Бельцах, Бендерах 
и других городах, а также во многих 
селах начали работать агитпункты.

ВИЛЬНЮС. В Литве развернулась под
готовка к выборам народных судов. 
Образовано 112 избирательных округов. 
Исполкомы ГОРОДСКИХ: И рзйонных Сове

тов депутатов трудящихся завершили 
создание избирательных пунктов и на
значили уполномоченных для приема 
избирательных бюллетеней.

Оживленно в эти дни на агитпунктах 
Вильнюса. Здесь, кроме 25 постоянно 
действующих, открыты 63 новых агит
пункта. В клубе республиканского Сове
та профсоюзов вчера состоялась лекция 
«Советский суд на страже интересов 
граждан СССР».

Государственное издательство полити
ческой и научной литературы Литов
ской ССР издало массовым тиражом «По
ложение о выборах народных судов Ли
товской ССР».

СЫКТЫВКАР. В городах и селах Коми 
АССР началась подготовка к выборам

народных судов. Местные Советы обра
зуют избирательные пункты. Тысячи 
активистов принимают участие в состав
лении списков избирателей. Свыше 15 
тысяч агитаторов разъясняют в колхо
зах, МТС, леспромхозах, на шахтах, 
нефтепромыслах демократические прин
ципы советского суда, его воспитатель
ную роль.

КУЙБЫШЕВ. В области создано 82 из
бирательных округа по выборам народ
ных судов. Партийные организации вы
делили большое число агитаторов д.тя 
проведения массово-разъяснительной ра
боты среди населения. В области будет 
избрано 82 народных судьи и 5.790 
народных заседателей.

16 ноября (ТАСС).
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Быстрее обмолотить лен и разостлать 
льносоломку под снег

Ведут подзимний
расстил льна

Государственное издательство полити
ческой литературы выпустило в свет от
дельной брошюрой доклад М. 3. Сабурова 
«37-я годовщина Великой Октябрьской 
социалистической революции» на торже

ственном заседании Московского 
6 ноября 1954 года.

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

В колхозах зоны Асиновской МТС вы
ращен богатый урожай льна. Ежегодно от 
льноводства колхозы получают большие 
доходы. В этом году только по зоне Аси
новской МТС десять колхозов должны 
стать мил.лионерами.

Передовые колхозы организованно ве
дут обмолот льна, очистку семян и сдачу 
льнопродукции государству.

Подзимний расстил льносоломки дает 
очень хорошие результаты. В прошлом 
году по колхозам зоны нашей МТС под 
снег был разостлан лен с 512 гектаров. 
В начале мая колхозы подняли со стлищ 
высококачественную тресту и сдали ее 
государству.

Сейчас многие колхозы зоны МТС 
ведут подзимний расстил льносо
ломки. В колхозе «Комсомолец» разост
лана льноеоломка на площади 16 гекта
ров, в колхозах: «Красный май» — на 
9, «Память Кирова» — на И гектарах.

В нынешнем году многие колхозы из-за 
неблагоприятной погоды затянули обмолот 
льна и не разостлали льносоломку в луч
шее осеннее время. Так случилось в сель
хозартелях имени Лысенко, «Вперед к 
коммунизму», «Красная звезда», имени 
Буденного, где много льна еще не обмо

лочено. Сейчас Б этих колхозах надо ор- 1132 и продолжает сдачу .льносемян. Пере- 
ганизовать дело так, чтобы обмолот льна
закончить в самое ближайшее время и 
успеть разостлать льносоломку под-снег.

Все колхозы зоны МТС в этом году бу
дут расстилать льносоломку по озимым 
посевам, в первую очередь, на открыты.̂  
т[олях, где есть опасность выдувания сне
га. Льноеоломка, разостланная на таких 
местах, служит своего рода защитой от 
выдувания снега и тем самым предохра
няет посевы озимых от , вымерзания. 
Льноводы колхоза имени Лысенко намерены 
разостлать льносоломку на 50 гектарах 
озимых посевов, «Комсомолец» — на 65 
гектарах.

М. КОСАЧ,
главный агроном Асиновской МТС.

Учиться у передовиков
КРИБОШЕИНО. (По телефону). Колхоз

ники сельхозартели имени Вахитова, Кри- 
вошепнекого района (председатель тов. 
Шакуров), по-хозяйски организовали обр.а- 
ботку льна. На днях они первыми в рай
оне полностью закончили обмолот льна и 
все семена продали государству. На госу
дарственный склад , колхозники вывезли 
254 центнера высококачественных семян. 
Это Б два раза больше плана.

Сельхозартель имени Ворошилова сдала 
уже 185 центнеров льносемян при плане

выполнил план поставок семян льна кол
хоз имени Маленкова.

Совершенно иначе обстоит дело в сель
хозартели имени Молотова. Здесь было 
посеяно 157 гектаров льна, из них 77 
гектаров селекционного. Правление арте
ли не позаботилось о сохранении и обра
ботке этой ценной технической культуры. 
Яен с 25 гектаров до сих пор не заскир
дован. Обмолот ведется медленно, но ни 
председатель колхоза Садонов, ни брига
дир полеводческой бригады Бугреев не 
устраняют недосоатки в организации этой 
работы. Люди, обслуживающие сложную 
льномолотилку, ежедневно меняются. Про
изводительность труда низкая. В день об
молачивают лен с 1,5—2 гектаров вме
сто 6, Молотилка днями простаивает. За 
все время ею обмолочен лен с 36 гекта
ров. Колхоз еще не приступал к сдаче 
льносемян государству.

Почти такое же положение в сельхоз
артели имени Стаханова. Председатель 
этого колхоза тов. Половков беззаботно 
смотрит на то, как осыпаются льносеме
на в скирдах. Обмолот льна он предоста
вил самотеку. Колхоз еще не сдал госу
дарству ни килограмма льносемян.

Необходимо принять все меры к тому, 
чтобы в ближайшее время закончить об
молот льна и все семена сдать государ
ству,

В. ПОМИНОВ.

-государству
продажа хлеба 

государству продолжается
Передовые сельхозартели Туганского 

района, выполнив план хлебозаготовок, 
много хлеба продают государству.

Колхоз «Прогресс» продал в порядке 
госзакупок около 9.000 пудов зерна. Под
считав свои возможности, колхозники ре
шили продать государству еще не менее 
3.000 пудов хлеба.

Колхозники сельхозартелей имени , Ма
ленкова продали в госзакупки 8.200 пу
дов, имени Сталина — 3.600, имени 
Калинина — около 4.000 пудов хлеба.

Продажа излишков хлеба государству 
продолжается.

Излишки хлеба
продаем государству

Хороший урожай вырастили в этом го
ду колхозники нашей сельхозартели. Кол
хоз досрочно рассчитался с государством 
по обязательным поставкам зерна, полно
стью засыпал семена, создал фуражные и 
страховые фонды. Каждая колхозная семья 
авансом получила на заработанные трудо
дни в среднем по 10—15 центнеров зер
на.

День ото дня лучше и зажиточнее ста
новится наша жизнь. В этом году еще бо
лее окреп колхоз, выстроены новые, хоро
шо оборудованные помещения для скота, 
приобретены различные машины. Сейчас 
на фермах создается запас кормов. Идет 
подработка семян, подзимний расстил 
льносоломки. Доход колхоза превысил 
уже 900 тысяч рублей. До конца года 
эта сумма значительно увеличится. Много 
денег будет получено за льносемена.

Стремясь дать Родине больше продук
тов сельского хозяйства, наш колхоз про
дал в порядке госзакупок 5.350 пудов 
хлеба.

На трудодень авансом колхозники по
лучили по 2,5 килограмма хлеба. До кон
ца года решено выдать еще, примерно, 
по килограмму хлеба. Колхозники решили 
больше зерна продать государству, а день
ги, вырученные от продажи, использовать 
для пополнения неделимых фондов колхо
за, для выдачи на трудодни.

Многие колхозники излишки зер
на продают в госзакупки. Каждый из 
нас, например, продал государству по 
2 центнера зерна и еще продаст по 5—6 
центнеров.

Продажа хлеба государству в нашем 
колхозе продолжается.

В. САМУЙЛО, В. ДУЖИК, и. ПЛЕГА- 
ВЬ1Й, колхозники сельхозартели имени 

Жданова, Кривошеинского района.

Л ьносем ена—Сверх пла н а
Дьноводы колхоза имени Тельмана, Ча- 

инского района, выполнили годовой план 
сдачи льносемян на 115 процентов.

Сдача льносемян государству продол
жается.

Семинар агрономов МТС
Закончился трехдневный семинар аг

рономов Парбигской МТС. На семинаре 
были заслушаны и обсуждены доклады 
об освоении севооборотов, введенных в 
колхозах, засыпке и сортировке семян, 
обмолоте и расстиле льна и другие.

На семинаре агрономы поделились опы
том своей работы.

Увеличились надои молока
Работники второй молочно-товарной 

фермы колхоза «К новым победам», Ше- 
гарского района, поддерживают инициати
ву доярок колхоза «Северное сияние» и 
включают''я. в социалистическое соревно
вание за повышение продуктивности ко
ров в зимнее Время.

Они улучшили кормление и уход за ко
ровами. В результате надой молока от 
каждой коровы в октябре увеличился на 
27 литров по сравнению с предыдущим 
месяцем.

Х л е б  на т рудодни
Колхозники сельхозартели «Новая 

жизнь», Шегарского района, иного хлеба 
получи-ти авансом на трудоани. Колх'озенк 
Е. Федотов за десять месяцев- этого го'да 
за.работал 420 трудодней, на которые 
авансом получил больше 80 пудов зерна-

Й-оярка тов. Ко'рняко.ва нолучила аван- 
©oiM бо-лее 130 пудов! хлеба и Шулякова—> 
более 150 пудов.

По предварительным подсчетам, к концу 
года на каждый трудодень будет выдаяо 
по 4 Еи.тогра.чма хлеба.

Излишки хлеба ко.тхозникн пройают го
сударству.

Л
■: . 'Ч

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 19 ноября 1954 т. >6 228 (9566)

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Совершенствовать методы руководства 
сельским хозяйством

Состоялась IX Зырянсная районная 
партийная конференция. С отчетным док
ладом о работе райкома партии ныступил 
первый секретарь райкома КПСС тов. Ки
селев.

Зырянский район — один из крупных 
зерновых районов области. Не случайно 
погтому конференция уделила большое 
внимание вопросам сельского хозяйства. 
За истекший год партийная органи
зация, выполняя решения XIX съез
да партии, постановления сентябрь
ского, февральско-мартовского и июньско
го Пленумов ЦК КПСС, проделала некото
рую работу по подъему важнейших отрас
лей сельского хозяйства. План весеннего 
сева выполнен нэ 101 процент, посевная 
площадь по сравнению С\ прошлогодней 
увеличилась на 3.320 гектаров. В сред
нем по району зерновых с гектара полу
чено на 3 центнера больше, чем в 1953 
году. Колхозы сдали нынче Тосударству 
на 43 тысячи центнеров зерна больше, 
чем в прошлом году.

Однако уровень развития сельского хо
зяйства остается низким. В ряде колхозов 
нарушаются агротехнические правила, 
тракторный парк МТС используется пло
хо. Только в Зырянской МТС за весенний 
период простои тракторов составили 
3.680 тракторосмен. Некоторые колхозы, 
например, имени Кирова, имени В Кин
гисеппа, «КИМ», и.мени Маленкова план 
хлебозаготовок не выполнили. Средняя 
урожайность по району значительно 
ниже плановой. В отдельных колхозах 
урожай зерновых с гектара составил 
только 7 центнеров. Колхозы района до
пустили большие потерн и порчу зерна 
при уборке, затяну ти уборку и обмолот 
льна,' не выполнили план подъема зяби.

Крайне медленно увеличивается в кол
хозах поголовье скота; в целом по рай
ону план воспроизводства ни по одному 
виду животных не выполнен. Низка про
дуктивность общественного животновод
ства. В ряде колхозов допущено сокраще
ние поголовья скота. Район имеет на каж
дые 100 гектаров всего лишь 5,3 головы 
крупного рогатого скота, в том числе по 
две коровы. План заготовки кормов 
не выполнен.

Конференция отметила, что недостатки 
в развитии сельского хозяйства явились 
следствием неудовлетворительного руко
водства этой отраслью со стороны райко
ма КПСС и райисполкома.

Делегаты критиковали райком за ме
лочную опеку, подмену советских органов, 
директоров МТС, за забвение политиче
ской и организаторской работы в массах.
■ Делегат конференции тов. Поданев ска

зал:
— Инструкторские группы райкома

КПСС плохо помогают секретарям первич
ных парторганизаций в работе. Так, на
пример, секретарь райкома КПСС по зоне 
Чердатскои МТС тов. Курилович и инст
рукторы тт. Ченов и Андреев совершенно 
мало уделяют внимания повышению уров
ня организаторской и политической ра
боты колхозных партийных организаций, 
новышениш их роли в колхозном производ
стве. Райком и бюро райкома не прини
мают мер к устранению недостатков в 
рабйте инструкторс.кях групп по зонам 
МТС.

Директор Асиновской сплавной конто
ры тов. Белан в своем выступлении ука
зал, что райком партии подменял совет
ские и хозяйственные организации, пло
хо руководил первичными парторганиза
циями, не о6обща.д и не распространял 
опыт партийной работы. Парторганиза
ции сплавных участков малочисленны, 
организационно слабы, но помощи от рай
кома не получают. Лесозаготовками рай- 
K03J занимается кампанейски. Работники 
райкома на сплавных участках бывают 
очень редко.

С резкой критикой в адрес руководите
лей леспромхоза и райкома партии высту
пил делегат от Черяоярской парторганиза
ции тов. Кафтонов.

— Мало что изменилось, — говорит 
он, — в работе нашего леспромхоза за 
прошедший год. Директор леспромхоза 
тов. Никифоров стремится оправдать 
невыполнение плана всевозможными при
чинами. О цикличном методе работы в 
леспромхозе вообще не говорят. С рабочи
ми руководители леспромхоза встречаются 
редко. Разъяснительная работа среди лесо
заготовителей не проводится. Механизмы 
используются плохо, большинство рабочих 
нормы выработки не выполняет.'' Пред
приятие ежедневно недодает государству 
сотни кубометров древесины. Райком 
партии мирится с этими серьезными недо
статками, не принимает мер к улучшению 
работы леспромхоза.

На недостатки в работе инструкторских 
групп по зонам Зырянской и Громышев- 
ской МТС указывади председатели [солхо- 
зов «Борьба за коммунизм» тов. Цыган
ков, колхоза имени Свердлова—тов. Юдин. 
Инструкторы райкома партии по зонам 
МТС мало помогают правлениям колхозов 
и партийным организациям. Вместо орга
низации партийно-политической работы 
они занимаются часто решением мелких 
текущих вопросов, сбором сводок, только 
фиксируют недостатки в работе.

Делегаты конференции тт. Еурилович и 
Суворов отметили серьезные недостатки 
в подготовке руководящих кадров колхоз
ного производства, в руководстве со сто
роны райкома партии первичными пар-

|тийными организациями. Как указыва- 
|лось на конференции, организационный 
отдел райкома КПСС оторвался от первич
ных парторганизаций, не знает нужд и 
занросов коммунистов.

Директор Чердатской МТС тов. Енитель- 
шот говорил, что первый секретарь рай
кома тов. Киселев, председатель райиспол
кома тов. Останин, бюро райкома не уде
ляли достаточного внимания подбору и 
воспитанию кадров председателей колхо
зов. В результате некоторые рекомендо
ванные ранко.чом я райисполкомом руково
дители колхозов не оправдали до
верия колхозников, скомпрометировали 
себя. Райком не решал коренных пер
спективных вопросов развития сельского 
хозяйства.

Делегат тов. Верещак резко критиковав 
секретаря райкома тов. Киселева за то, 
что он, стремясь все сделать сам, снижал 
инициативу работников райкома, и за от
сутствие контроля за работой отделов 
райкома КПСС.

Конференция отметила, что райком 
партии слабо руководил идеологической 
работой в районе. В ряде парторганизаций 
массово-политическая работа запущена, 
плохо организована научно-атеистическая 
пропаганда, политическая учеба коммуни
стов во многих парторганизациях постав
лена неудовлеторительно.

Делегаты тт. Курочкин, Волков, Суво
ров и другие указывали, что член бюро 
тов. Мозалов проявлял зазнайство и высо
комерие, с партийным активом не об
щался, с лекциями и докладами не вы
ступал.

Делегаты указывали, что коммунист 
Полыгалов, председатель артели «Объеди
нение» зажимает критику, мстит за нее.

О поведении тт. Мозалова и Полыгалова 
секретари райкома тт. Киселев и Вере
щак хорошо знали, но отнеслись к этим 
фактам примиренчески.

В поинятом постановлении намечены 
меры по улучшению организационно-пар
тийной и партийно-политической работы, 
по дальнейшему развитию всех отраслей 
хозяйства района.

В работе конференции принял участие 
председатель облисполкома тов, Васильев.

Конференция избрала новый состав 
райкома КПСС и ревизионной комиссии.

На состоявшемся пленуме райкома пар
тии первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. П. М. Максимов, вторым — 
тов. В. А. Верещак, секретарями: по зоне 
.Зырянской МТС — тов. В. И. Ехлаков, 
по зоне Громышевской МТС — тов. 
А. В. Суворов, по зоне Чердатской МТС— 
тов. С. А. Еурилович.
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Лучше руководить агитационной работой
Многие партийные организации Аси- 

новского района развернули подготовку к 
выборам народных судов. Сотни агитато
ров и пропагандистов проводят политиче
скую агитацию на предприятиях, в кол
хозах, в агитпунктах, клубах и по месту 
жительства избирателей.

В районе создано 65 агитпунктов, ко
торые уже приступили к работе. Район
ный Дом культуры, сельские клубы про
водят в эти дни культурно-массовые ме
роприятия. В районном Доме культуры со
стоялся недавно первый концерт для из
бирателей.

Хорошо организовали агитационно-мас
совую работу территориальные ново-ни
колаевская, ивано-богословская первич
ные партийные организации, парторгани
зация Асиновского лесоперевалочного ком

бината' и многие другие. Здесь с первых 
же дней после опубликования в печати 
Указа През;1диума Верховного Совета 
РСФСР о выборах народных судов обору
довали агитпункты, пополнили состав 
агитколлективов, провели с агитаторами 
инструктивные совещания, обеспечили их 
необходимой избирательной и другой ли
тературой.

В селе Ивано-Богословка прочитана лек
ция «Советский суд — самый демократи- 
ческргй в мире». Здесь агитпункт готовит 
собрание молодых избирателей.

Однако далеко не все первичные пар
тийные организации уделяют должное 
внимание политической агитации среди 
избирателей. Парторганизации колхозов 
«Красная звезда», «Авангард» до сих пор 
не оформили как следует агитпункты, де
журство агитаторов в агитпунктах не

установили. Некоторые агитаторы не бы
вают у избирателей и не проводят с ними 
бесед. Еще узок круг вопросов, которые 
а]'итаторы разъясняют трудящимся. Часто 
агитация ведется в отрыве от задач, стоя
щих перед районом.

Серьезные недостатки в постановке 
агитационной работы объясняются тем, 
что некоторые первичные партийные ор
ганизации плохо руководят агитколлекти
вами, мало оказывают агитаторам помощи 
в их работе. Недостаточно руководят по
литической агитацией райком партия и 
его инструкторские группы по зонам 
МТС.

Нужно до конца устранить недостатки 
в агитационно-массовой работе среди тру
дящихся, поднять ее идейный уровень.

В. ГЛУШАКОВ.

Готовятся к выборам народных судов
в Туганском районе все шире развер

тывается подготовка к выборам народных 
судов. С руководителями агитколлективов 
и заведующими агйтпунктами проведены 
при райкоме КПСС и по зонам МТС ин
структивные совещания.

Агитаторы в селах Александровское, 
Малиновка, Итатка развернули агитаци
онную работу на своих десятидворках. 
Они разъясняют избирателям Положение о 
выборах народных судов РСФСР. Многие 
агитаторы помогают в составлении спи

сков избирателей.
В ближайшие дни на центральном 

пункте села Александровское для избира
телей будет прочитан доклад на тему «Со
ветский суд — самый демократический 
суд в мире».
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На снимке: А. А. Пронько—слесарь, 
сборщик первого механического цеха 
электрюмеханического завода. Работая 
на сборке пневматических машин, сш вы
полняет норму до 250 процентов. За 
три года и десять месяцев он выполнил 
две пятилетних нормы.

Фото Ф. Хитриневича.

В ЦК ВЛКСМ
ЦК ВЛКСМ рассмотрел вопрос об уча

стии комсомольских организаций в работе 
по сбору и отгрузке лома черных метал
лов.

ЦК ВЛКСМ предложил райкомам, горко
мам, обкомам, крайкомам ко.чсомола и ЦК 
ЛКСМ союзных республик обеспечить ак
тивное участие комсомольских организа
ций, комсомольцев и молодежи в работе 
по сбору и отгрузке лома черных метал
лов. Комсомольские организации должны 
вести эту работу на основе широкого со
циалистического соревнования. Работа по 
сбору и отгрузй'е металлолома должна рас
сматриваться комсомольскими организа
циями, руководящими комсомольскими 
органами не как кратковременная кампа
ния, а как повседневное дело.

ЦК ВЛКСМ поручил обкомам, крайко
мам комсомола и ЦК ЛКСМ союзных рес
публик организовать соревнование комсо
мольских организаций, комсомольцев и 
молодежи за лучшую работу по сбору и 
отгрузке лома черных металлов. Победи
телями в соревновании будут считаться 
первичные, районные, городские, област
ные, краевые и республиканские комсо- 
молт.ские организации, которые своей 
активной работой помогут добиться вы
полнения и перевыполнения плана сбо
ра и отгрузки  ̂ лома и отходов черных 
металлов.

В целях поощрения комсомольских ор
ганизаций, обеспечивших активное 
участие комсомольцев и молодежи в сборе 
и отгрузке металлолома, ЦК ВЛКСМ сов
местно с Министерством черной металлур
гии СССР .установил денежные премии. 
Кроме того, победители в соревновании— 
первичные, районные, городские, област
ные, краевые и республиканские комсо
мольские организации будут награждать
ся Почетной грамотой ЦК ВЛКСМ. Итоги 
соревнования будут подводиться ЦК 
ВЛКСМ совместно с Министерством черной 
металлургии СССР.

75-й том „Известий 
Томского политехнического 

икститута“
Выпущен в свет 75-й том «Известий 

Томского политехнического института». В 
сборнике напечатаны статьи томских уче
ных А. М. Розенберга, В. К. Нечаева, 
А. Н. Еремина, В. П. Шубина, П. М. Ала- 
бужева и других.

Тематика сборника разнообразна. В 
статьях рассказывается о новейших ис
следованиях в области резания металлов, 
освещаются сложные вопросы эксплоата- 
ции двигателей внутреннего сгорания. 
Помещены статьи по вопросам металлове
дения, истории техники.

Почетная, увлекательная работа
Письмо из М ТС

После окончания Томского политехни
ческого института я некоторое время ра
ботал в нем преподавателем. Труд этот, 
конечно, интересный и необходимый. Но 
когда вышло в свет постановление сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, я твердо 
решил, что мои инженерные знания с 
наибольшей пользой можно применить в 
сельском хозяйстве. Я решил/поехать на 
работу в МТС. Такое же решение приняла 
и моя жена, тоже инженер. Томский обком 
КПСС удовлетворил нашу просьбу. Меня 
направили на должность главного инжене
ра Молчановскои МТС, жену — инжене- 
ром-механиком.

20 октября 1953 года мы прибыли на 
новое место работы. Тепло и приветливо 
встретил нас коллектив стан̂ 1пи. Мы по
лучили благоустроенную квартиру из 4-х 
комнат.

Ознакомление с делом показало, что ра
бота мне предстоит сложная. Станция 
была недавно организована, недостаточно 
оснащена необходимым оборудованием, 
квалифицированными кадрами механиза
торов. Станция числилась далеко не в 
передовых среди МТС области. В прошлом 
году многие обязательства перед колхоза
ми остались невыполненными. Срыв пла
на тракторных работ явился, прежде 
всего, результатом плохого ремонта трак
торов, низкой дисциплины и квалифика
ции механизаторов.

При первом же посещении цехов мне 
бросилась в глаза очень слабая механиза
ция трудоемких процессов в мастерской. 
Тяжелые детали в моторном цехе перета
скивались вручную.

Однако заметить недостатки куда лег
че, чем их устранить. Я прекрасно пред
ставлял себе, какой должна быть машин
но-тракторная станция, ее задачи в свете 
решений сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Сразу взяться за перестройку техническо
го руководств? работой станции я не мог. 
Не хватало опыта в работе, знаний в воп
росах сельского хозяйства и эксплоатации 
тракторов. На помощь пришел коллектив, 
парторганизация МТС.

С помощью коллектива я приобретал 
знания, опыт, уверенность в том, что 
действую правильно. ^

Первым шагом в перестройке руко
водства работой станции была орга
низация табельного учета выхода на 
работу Это помогло добиться своевремен
ного выхода на работу всех рабочих МТС, 
способствовало укреплению трудовой дис
циплины. А это, в свою очередь, давало 
возможность более успешно бороться за 
повышение производительности труда.

Второй задачей, требовавшей немедлен
ного разрешения, была механизация тру
доемких процессов ремонтных работ в ма
стерской. Я предложил установить в мо
торном цехе поворотный кран, монорельс 
с подъемной талью. Предложение было 
поддержано дирекцией и парторганиза
цией МТС. Вскоре мы спроектировали и 
построили в моторном цехе поворотный 
кран, моноре.дьс с передвижной талью.

Неотложным делом оказалась организа
ция технической учебы механизаторов. 
Чтобы работать по-новому, необходимо 
было повышать свои технические знания. 
Без этого немыслимо дальнейшее движе
ние вперед. Коллектив МТС горячо от
кликнулся на предложение организовать 
техническую учебу Это помогло мне са
мому глублсе разобраться в технике, в 
вопросах ее ремонта и т д.

Следующим шагом по пути к повыше
нию производственной культуры в МТС 
была организация технического совета 
МТС. Это очень важное мероприятие. Тех
нический совет оказывает неоценимую 
помощь руководителям станции в органи
зации ремонтных работ, внедрении рацио
нализаторских предложений, в анализе 
часто повторяющихся пололок.

Мнение технического совета по любому 
вопросу — это уже коллективное мне
ние, к которому прислушиваются все ра
ботники станции. Технический совет по
зволил вовлечь в активную производст
венную работу многих механизаторов, 
поднять, ответственность людей за пору
ченное дето. Технический совет сыграл

свою роль в успешном проведении ремон
та машин в прошлую зиму.

Станция организованно начала весен
ний сев. Строгое соблюдение графиков 
технических уходов, высокое качество 
ремонта машин, а также соответствующая 
подготовка механизаторов в зимнее время 
дали свои результаты. Посевную кампа
нию мы закончили за 12 рабочих дней. 
План сева был выполнен на 106 про
центов. Однако не все прорло гладко, без 
помех. Несколько трактористов выве.ти из 
строя машины. Технический совет устано
вил основную причину поломок: при ре
монте не соблюдалась соосно(̂ ь задрих 
мостов, что и приводило к выходу трак
торов из строя. Общими усилиями коллек
тива аварии были устранены.

К уборке урожая готовились забл̂ аго- 
временно. При оборудовании комбайнов 
были учтены предложения, сделавные 
знатным комбайнером Чилинекой МТС 
3. Ходоренко. Это позволило избежать 
потерь на полосе, а сконструированный 
колосоподъемник дал возможность убирар 
сырой и полеглый хлеб. План комбай
новой уборки МТС выполнила на 105 
процентов. Урожай собран в два с лишним' 
раз4 больший, чем в прошлом году.̂  Пе
ревыполнен и план тракторных работ.

Улучшение деятельности МТС заметно 
сказалось на работе колхозов, ею обслу
живаемых. Они экономически более ок
репли, стали производить больше продук
тов сельского хозяйства. Много хлеба кол
хозники продают государству.

Подводя итоги своей работы в МТС, с 
радостью убеждаюсь, что год прошел 
недаром. Многие трудности остались поза? 
ди. Но некоторые сдвиги в работе МТС 
нс дают права успокаиваться. Я, как и 
весь коллектив станции, хорошо пони
маю, что сделанное — лишь начало боль
шой работы, лишь первоначальный шаг 
по пути решения задач по подъему сель
скохозяйственного производства, постав
ленных партией и правительством перед 
колхозниками и механизаторами.

Я счастлив, что принимаю в решении 
этих почетных задач активное участие. 
Работа главного инженера МТС — увле
кательная, захватывающая работа, она 
открывает широкое поле деятельности для 
подлинного творчества, раскрывает огром
ные перспективы для улучшения исполь
зования техники в сельском хозяйстве.

Моя, как и всех работников станции, 
мечта — сделать нашу МТС первоклас
сной станцией, а все колхозы зоны МТС 
— хорошо развитыми многоотраслевыми, 
высокотоварными хозяйствами. Знаю, что 
эта мечта через два—три года станет 
действительностью. Порукой этому слу
жит настойчивая борьба колхозников и 
механизаторов за дальнейшее развитие 
общественного хозяйства.

Коллектив станции поставил перед 
собой задачу—в 1955 году добиться еще 
лучшего использования техники и на 
этой основе сделать новый шаг вперед по 
пути укрепления общественного хозяйства 
колхозов. Практически эту задачу решаем 
сейчас. Главное — организовать ремонт 

! тракторов так, чтобы обеспечить их на
дежную работу в течение всего 1955 го
да.

Сейчас мы заканчиваем строительство 
моечного отделения и помещения для ре
монта сельхозмашин. Проектируется ле
бедка для перемещения тяжелых деталей 
во время ремонта. Техническим советом 
объявлен конкурс на изобретение приспо
соблений для шлифовки коленчатых ва
лов, поршневых пальцев, расточки ци
линдров.

В первых числах декабря проведем 
техническую конференцию механизаторов.

Коллектив станции борется за то, что
бы выполнить квартальный план ремонта 
тракторов К 10 декабря, а ремонт всех 
машин завершить к 37-й годовщине Со
ветской Армии.

Работа в деревне — почетная и ответ
ственная. Я доволен, что нахожусь̂  ̂ на 
переднем крае борьбы за дальнейший 
подъем сельского хозяйства нашей стра
ны.

м. шокин,
главный инженер Молчановской МТС.
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X V п о  ЗЯЛЯМ МУЗЕЯ
О  новой экспозиции Томского 

краеведческого  музея
Е 350-летию г. Томска краеведческий 

музей открыл для посетителей истори
ческий отдел, который занимает 7 за
лов, хорошо оформлен и, несомненно, вы
зывает интерес у трудящихся нашего 
города.

В первом зале представлены материалы 
о первобытно-общинном строе на терри
тории бывшей Томской губернии. Очень 
хорошо сделан макет томской палеолитп- 
ч<гекой стоянки, открытой профессором 
Томского университета Кащенко в конце 
XIX века; она свидетельствует о том, что 
на территории нашей области человек 
жил в эпоху позднего палеолита — древ
некаменного века.

Широко экспонированы в этом зале 
материалы археологических раскопок, про
веденных профессором Дульзоном (Томский 
пединституг), тт. Пеняевым п Синяевым 
(госуниверептет). Они дают представление 
о хозяйственном , быте и общественном 
строе народов севера Томской области до 
начала XYII века. На основании раскопок 
установлено, что эти народы находились 
до включения в состав Московского госу
дарства на стадии разложения первобыт
но-общинного строя. Обращают на себя 
внимание многочисленные железные пред
меты: топоры, ножницы, гвозди, укра
шения русского происхождения, что 
свидетельствует о давних культурных 
связях между русским государством и 
местными народами, ‘находившимися под 
благотворным влиянием более высокой 
русской культуры. Это влияние ускори
ло и облегчило * включение территории 
Западной Сибири в состав Московского 
государства. Е сожалению, экспозиция

музея не дает полного представления о 
прогрессивности этого события.

Во втором зале представляют интерес 
материалы о развитии русского государ
ства и освоении Сибири, об основании 
г. Томска, который сыграл важную роль в 
освоении новых земель Сибири.

Центральное место здесь занимает ма
кет томского города в начале XVII в., 
который выполнен с большой тща
тельностью и выглядит исторически 
правдиво и убедительно. Здесь же приво
дится ряд интересных исторических доку
ментов, свидетельствующих о том, что 
местные народы искали в русской̂  под
данстве защиту от разорительных на
бегов степных кочевников и сами про
сили покровительства России. Хо
рошо видна прогрессивная роль Рос
сии на Востоке благодаря материала.'! 
о развитии земледелия в тогдаП'Нем 
Томском уезде, освоении новых земель 
п возникновении новых сел и деревень, 
построенных русскими крестьянами и 
торговопромышленными людьми. Здесь же 
можно проследить, как нарастали классо
вые противоречия. Однако трудно искать 
здесь ответа на вопрос, какова была по
литика царизма в отношении местных 
народов, которые стали объектом нещад
ной эксплуатации путем взимания ясака 
(пушниной) и всякого рода незаконных 
поборов со стороны чиновников и купцов. 
Не показана и борьба народов Сибири 
совместно с русскими крестьянами и г(ь 
рожанами против самодержавно-крепо
стнического гнета.

3-й зал начинается с показа дорево
люционной Сибири, как края ссылки и

каторги. Привлекает внимание стенд, по
священный замечательному декабристу- 
сибиряку Г. С. Батенькову. Но политиче
скую роль его можно было охарактеризо
вать ярче, использовав его политические 
письма и материалы следствия по делу 
декабристов. Совершенно недостаточное 
внимание уделено замечательному русско
му металлургу Аносову, который много 
сделал для развития алтайской промыш
ленности и Томской губернии.

Здесь совершенно отсутствует хозяй
ственная характеристика Томской губер
нии этого периода (сельского хозяйства, 
торговли и городской промышленности). 
3-й зал нуждается, прежде всего, в допол
нениях материалами, характеризующими 
изменения в экономическом и культурном 
развитии Томской губернии в этот период.

4-й зал, отражающий историю края во 
второй половине XIX в., сравнительно ши
ре показывает эти изменения. Интерес
ным является стенд, посвященный воз
никновению марксистских кружков в 
Томске и их деятельности. Но слабо оха
рактеризована политика царизма в Си
бири, сделавшего Сибирь доходным рын
ком сырья и сбыта. Недостаточно отра
жены особенности аграрного и пересе
ленческого вопросов в Сибири, роль 
строительства железной дороги в деле 
экономическо'го развития Сибири. Слабо 
показано значение пролетариата, как 
ведущей общественной силы в развитии 
революционного движения.

Наиболее удачно оформ.лен 5-й зал. Он 
посвящен историческим событиям, про
исходившим в.Томске и губернии накану
не и в ходе первой русской буржуазно
демократической революции 1905—1907 
годов.

Стенды и материалы этого зала пра
вильно и наглядно показывают роль
В. И. Ленина и созданной им обще
русской политической газеты «Искры» в 
деде создания партии нового типа.

Подлинник ленинской «Искры» нагляд

но показывает, насколько заботливо
B. И. Ленин выращивал местные партий
ные кадры, а в их числе и пионеров 
сибирского социал-демократического дви
жения — томских рабочих-революционе- 
ров, образовавших в 1901 году Сибирский 
социал-демократический союз, помогая им 
подняться до понимания общеполитиче
ских задач российского революционного 
движения.

Знакомясь с прокламациями, изданны
ми Томским комитетом РСДРП, фотогра
фиями и фотодокументами, посетители му
зея убеждаются в том, как быстро на
растало, в связи с развитием револю
ционного движения пролетариата Рос
сии, революционное движение рабочих и 
студентов в Томске.

Большой интерес вызывает стенд, по
священный революционной деятельности
C. М. Еострикова (Кирова) в Томске. В 
августе 1904 года он прибыл в Томск. 
Здесь он устанавливает связи с револю
ционными рабочими города, е партий
ной организацией. Материалы показыва
ют, как он вырос от рядового члена 
организации до революцпонера-профес- 
сионала ленинского типа, возглавив
шего большевистское ядро томской ор
ганизации РСДРП.

Прокламации и другие исторические 
материалы хорошо отражают революцион
ную борьбу трудящихся Томска в ходе 
революции 1905—1907 гг. и руководя
щую роль томских большевиков, настой
чиво проводивших в жизнь ленинский 
стратегический план и тактику больше
виков в буржуазно-демократической рево
люции.

Удачно отображены события, связан
ные с политическими демонстрациями в 
Томске 18 и 30 января 1905 года, 
явившимися первыми крупными выступ
лениями сибирского пролетариата в ответ 
на кровавое злодеяние царизма 9 января.

Этот зал может быть улучшен, если 
его дополнить материалами, характеризу
ющими работу томских большевиков

среди крестьян, их организаторскую ра
боту среди рабочих станции Тайга,- 
Анжеро-Судженска, Новониколаевска 
(Новосибирска) и среди солдатских 
масс томского гарнизона.

6-й зал отображает события периода с' 
1908 г. по март 1917 г. Стенд «Период 
столыпинской реакции 1908—1912 гг.» 
кратко знакомит с деятельностью нашей 
партии в тяжелые годы реакции. На об
щероссийском фоне раскрывается борьба 
Томской партийной организации за массы 
в период избирательной кампании во II и 
Ш государственные думы. Все это доку
ментируется прокламациями Томского 
комитета РСДРП.

Вызывают интерес фотографии и фото
документы, показывающие пребывание в 
томских тюрьмах и нарымской ссылке 
И. В. Сталина, В. В. Еуйбышева, 
Я. М. Свердлова, С. М. Еирова.

Стенды «Подъем революционного дви
жения в 1912—1914 гг.», «Первая ми
ровая империалистическая война», «Фев-, 
ральская революция 1917 года» следует 
считать мало удавшимися. Они слабо от
ражают события периода е 1912 г. по 
март 1917 года.

Седьмой зал раздела отображает роль 
Томска в общем потоке событии, развер
нувшихся в нашей стране в п̂ериод под
готовки и проведения Великой Октябрь
ской социалистической рево.дюцип и в го
ды гражданской войны. Борьба рабочих 
II крестьян, руководимых Коммунистиче
ской партией, за установление и упроче
ние власти Советов — такова централь
ная идея всего этого раздела выставки. 
Здесь дано много интересного материала. 
Сохранившиеся фотографии и документы 
показывают, с каким возмущением и не
годованием встретили трудящиеся города 
и солдаты гарнизона известие о расстреле 
июльской демонстрации в Петрограде. Под 
большевистскими лозунгами ■ проходят 
многотысячные демонстрации, митинги и 
собрания рабочих' и солдат гарнизона. 
Известие о заговоре генерала Корнилова и

наступление местной корниловщины окон
чательно убеждают рабочих и солдат в 
правильности большевистских лозунгов. 
Массы решительно требуют передачи 
всей полноты власти Советам рабочих, 
солдатских и крестьянских депутатов.

Документы и фотографии рассказывают 
о тех днях, когда дошла до Томска весть 
о победе Октябрьского вооруженного вос
стания в Петрограде, и усилиями больше
виков в Томске был создан Временный 
революционный комитет. Несмотря на 
упорное и продолжительное сопротивле
ние контрреволюции, томские большевики, 
опираясь на вооруженных солдАт и рабо
чих, обеспечили взятие, всей полноты 
власти Советом рабочих и солдатских де
путатов в декабре 1917 года.

Документы зада правильно отражают со
бытия триумфмьного шествия Советской 
власти, героику борьбы рабочих и кресть
ян за освобождение Сибири от колчаков
щины. Однако на офорвшении этого зала 
лежит печать поспешности, и экспозицию 
его нельзя признать законченной.

Работники музея, проделавшие такую 
большую и очень нужную работу по соз
данию нового отдела, вполне смогут устра
нить имеющиеся недостатки в его оформ
лении. И это надо сделать как можно бы
стрее.

С открытием исторического отде
ла и выставки советского периода 
значительно повысится интерес томичей 
К своему музею. Если за весь 1953 год 
музей посетило 23 тысячи человек, то со 
времени открытия историко-революцион
ного отдела и выставки советского перио
да в музее побывало за один месяц свыше 
10 тысяч человек.

В целом экспозиция производит хорошее 
впечатление и способствует воспитанию 
трудящихся на боевых революционных 
традициях нашего старшего поколения.

А. БОРОДАВКИН, 
доцент.

А. ЗАЙЦЕВСКИЙ, 
кандидат исторических наук.
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Большие резервы

Коллектив завода «ТомкабелЬ» борется за досрочное 
выполнение заданий пятой пятилетки

Под руководством Коммунистической 
партии советские люди успешно осущест
вляют принятый XIX съездом КПСС пя
тый пятилетний план развития СССР. 
Трудящиеся промышленности, сельского 
хозяйства и транспорта нашего государст
ва неустанно борются за осуществление 
намеченной величественной программы 
подъема всех отраслей народного хозяй
ства, добиваясь досрочного выполнения 
заданий пятплетнего плана. Для этого 
сейчас благодаря повседневной заботе пар
тии и правительства и активной борьбе 
всех советских людей за выполнение пла
нов, созданы все необходимые условия.

Коллектив рабочих, инженеров, техни
ков и служащих нашего завода, преис
полненный желанием успешно выполнить 
задания пятилетки, постоянно изыскива
ет все новые и новые внутренние резер
вы производства, совершенствует техноло
гию, повышает качество продукции, доби
вается ЭКОНО.ЧИИ материалов.

Вся работа коллектива за годы пяти
летки была направлена на техническое 
развитие завода, что позволило нам уве
личить выпуск продукции, улучшить ее 
качество с наименьшими трудовыми и ма
териальными затратами.

Проведены большие работы по усовер
шенствованию технологии и механизации 
тяжелых и трудоемких процессов. На уча̂  
стке, где применялся тяжелый ручной 
труд, введен в эксплоатацию мостовой пя
титонный кран, заменивший ручной труд 
многих рабочих: на грузопоточных участ
ках производства в цехах AWs 1. 4, 5 
установлены четыре шахтных подъемника; 
погрузо-разгрузочные работы полностью 
механизированы путем применения авто
погрузчиков и электрокар.

Известно, что технический прогресс на 
заводе невозможен без собственной механи
ческой базы. Поэтому были приняты меры 
к созданию ремонтно-механйческого цеха 
Такой цех создан и оснащен парком ме
таллорежущего оборудования. Вопросы ме
ханизации, оснастки и инструмента пере
стали быть «узким местом», как это было 
ранее. За годы пятой пятилетки на заводе 
смонтировано и пущено в эксплоатацию 
210 единиц различного технологического, 
металлорежущего, подъемнотранспортно
го и энергетического оборудования.

Это не могло не сказаться положи
тельно на росте производительности труда. 
За 10 месяцев нынешнего года произво.1И- 
тельность труда возросла по сравнению с 
фактически достигнутой в 19Й году на 
41 процент.

В настоящее время предприятие пол
ностью укомплектовано инженерно-техни
ческими кадрами. Большую помощь в ре
шении ряда важных производственных 
вопросов оказывает нам организованный 
на базе завода филиал научно-исследова
тельского института кабельной промыш- 
.ленности. Работники филиала в содруже- 

. етве с коллективом производственников ус
пешно решают задачи технического про
гресса в кабельной промышленности.

Разработаны образцы кабельной продук
ции на заменителях остродефицитных ма
териалов. Это позволяет, например, нату
ральный каучук заменить синтетическим, 
натуральный шелк — капроновым волок
ном. Экономия от. внедрения этих замени
телей выражается в сотнях тысяч рублей 
в год. Одновременно разрабатывается ме
тод поточного производства эмалевых про
водов и способы автоматизации этого про
изводства.

На заводе внедрена новая раздельная 
технология производства проводов со стек- 
лоизоляцией для электромашиностроения. 
Внедрение этой технологии позволяет эко
номить 350 тысяч рублей в год. Кроме 
того, внедрена прогрессивная технология

нанесения изоляционного лака на эмале
вые провода, позволившая при помощи за
крытой системы подачи лава к медной 
проволоке исключить большие потери до
рогостоящего эмальлака. Это мероприятие 
позволило также улучшить качество эма
левых проводов, уменьшить потери меди. 
Осуществлены также важные мероприятия 
по технологии производства проводов и ка
белей с резиновой изоляцией.

Результатом этого явилось значительное 
улучшение качества изделий. Если рань
ше выход годной изолированной жилы 
после электрических испытаний в воде 
был не более 70 процентов, то теперь он 
составляет 85—90 процентов. Потери от 
брака в течение истекших лет пятилетки 
незначительны и не превышают 0,05 про
цента. Почти полностью прекратилось по
ступление на завод рекламаций от потре
бителей. Успешной борьбе за повышение 
качества продукции немало способствует 
то обстоятельство, что на заводе организо
ваны и работают 95 бригад, соревнующих
ся за получение почетного звания «брига
ды отличного качества». 58 таких бригад 
выполнили условия соревнования.

Все сделанное дало возможность значи
тельно увеличить за годы пятой пятилет
ки выпуск валовой продукции и создало 
условия для досрочного выполнения зада
ний пятилетнего плана. Коллектив 
завода с большим воодушевлением от
кликнулся на призыв передовых москов
ских предприятий. Во всех цехах прошли 
многолюдные собрания рабочих, инженер
но-технических работников и служащих, 
на которых приняты новые, повы
шенные социалистические обязатель
ства. Подсчитав свои возможности, 
коллектив решил выполнить установ
ленное в соответствии 6 пятым пяти
летним планом задание по выпуску ва- 
.довой продукции в ноябре 1955 года, до
биться в 1955 году роста производитель
ности тру,да по сравнению с 1954 го,дом 
на 5,5, процента, обеспечить получение 
сверхплановой экономии от снижения се
бестоимости продукции в сумме 200 ты
сяч рублей, за счет внедрения в произ
водство полноценных заменителей сэконо
мить в 1955 году для народного хозяйст
ва 300 тонн свинца, 1.500 тонн меди и 
2,5 тонны натурального шелка.

Выполнение принятых обязательств бу
дет обеспечено дальнейшим развитием дей
ственного социалистического соревнования 
во всех звеньях завода. Успех дела бу
дет зависеть еще и от того, как руководи
тели завода, партийная и профсоюзная ор
ганизации сумеют подкрепить эти обяза
тельства организационными мера.ми, как 
четко будет налажена работа отделов заво
доуправления, особенно отдела материаль
но-технического снабжения, от которого во 
многом зависит бесперебойный ход про
изводства.

Сейчас у нас разрабатывается и уже 
осуществляется ряд организационно-техни
ческих мероприятий, которые позволят 
коллективу осуществить поставленную пе
ред собой задачу.

В текущем году будут завершены ра
боты по вводу в эксплоатацию агрегата 
непрерывной вулканизации. Этот агрегат 
даст возможность совместить несколько 
технологических операций в один про
цесс и высвободить 20 рабочих, повы
сить КУЛЬТУРУ производства и качество 
изделий. Производительность труда на 
вулканизации увеличится в три раза.

В связи с большими работами по элек
трификации, проводимыми в нашей стра
не, особенно в последние годы сильно 
возрос спрос на кабели для воздушных 
линий электропередач. Нами приняты ме

ры к увеличению выпуска этих изделии. 
Путем мобилизации внутренних резервов 
в 1955 году выпуск этих изделий возра
стет в 2 раза по сравнению с 1954 
годом. - На 24 процента будут уве
личены скорости на машинах, произ
водящих обмоточные провода. Рас
четы и опытная работа показали полну1б° 
возможность осуществления данного ме
роприятия. Активное участие в осущест
влении его принимают начальник цеха 
Л*! 3 тов. Тарнаруцкий, технолог тов. Мо
хов и старший мастер тов. Быковский.

Намечено увеличить скорости эмалиро
вания от 5 до 20 процентов на различ
ных печах. В цехе Я» 5 за счет разработ
ки оптимальных режимов вулканизации и 
улучшения организации рабочего места 
намечено сократить время на вулканиза
цию изделий на 10 процентов. На участ
ке производства проводов со стеклоизоля- 
цией успешно проводятся опытные рабо
ты по сокращению технологического про
цесса на одну операцию.

Проводится в текущем году и запла
нировано на 1955 год техническое
.обучение кадров на курсах техми
нимума, повышения квалификации и в 
школах передового опыта. Выполнение 
этого мероприятия, несомненно, положи
тельно скажется на росте производитель
ности труда и обеспечит повышение ка
чества кабельных изделий.

По опыту прошлых лет решено продол
жать работу комиссий по обследованию 
цехов с точки зрения соблюдения техно
логической дисциплины. Тадсие обследова
ния будут проводиться по специальному 
графику, разработанному техническим от
делом завода. Польза этого мероприятия 
состоит в том, что оно помогает ин
женерно-техническим работникам цехов 
постоянно быть на страже соблюдения 
требований технологии и культуры про
изводства.

В первом полугодии 1955 года намече
но резкое увеличение мощности цеха 
Я: 4 по выпуску изоляционного и защит
ного материала из резины. Мероприятие 
должно быть осуществлено путем соеди
нения помещений двух рядом стоящих 
производственных корпусов. Это позво
лит произвести перепланировку оборудо
вания и установку второго резиносмеси- 
теля закрытого типа, который будет об
служиваться значительно меньшим коли
чеством рабочих по сравнению с откры
тыми машинами-вальцами. Перепланиров
ка оборудования в цехе Я» 4 даст воз
можность вдвое увеличить заготовку ре
зины.

Нельзя не рассчитывать и на многие 
сотни рационализаторских предложений, 
которые поступают ежегодно от наших 
рационализаторов и изобретателей. Если 
в текущем году ожидается от их актив
ной работы условно-годовая экономия в 
сумме 1.100.000 рублей, то в 1955 го
ду эта экономия будет значительно боль
ше. •

Инженеры, техники и передовики про
изводства работают над разрешением та
ких вопросов, как ликвидация штур
мовщины, перебоев в материально- 
техническом снабжении производства, 
дальнейшее повышение производительно
сти труда, решают и ряд других важных 
производственных задач п(̂  мобилизации 
внутренних резервов и освоению нового 
оборудования.

Нет сомнения в том, что рабочие, инже
нерно-технические работники и служа
щие завода внесут свой трудовой вклад 
в дело досрочного выполнения пятого пя
тилетнего плана развития народного хо
зяйства нашей страны.

А. СУРКОВ,

Заявление Правительства Польсквй Народной Республики пв ввпросу предлвженногв 
СССР созыва 29 ноября текущ его года Общеевропейского вовещакия

главный инженер завода «Томкабель».
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Народный судья Л. Ф. Селиванова
в небольшой светлой комнате безуко

ризненный порядок. За письменным сто
лом — молодая светловолосая женщи
на. Напротив нее на стульях сидят 
мужчина и женщина Они старают
ся не глядеть друг на друга, а когда их 
взгляды встречаются, в них выра
жается неприязнь и отчуждение. Хозяйка 
кабинета — народный судья Лидия Фоми
нична Селиванова беседует с посетителя
ми.

— Нужно много подумать, прежде чем 
решиться на такой шаг — разрушить 
семью, — говорит она, — отбросьте чув
ство раздражения, обиды друг на друга, 
пересмотрите еще раз свои поступки, по
думайте о будущем вашего ребенка...

Лидия Фоминична говорит мягким, но 
убедительным тоном, не торопясь, как бы 
давая возможность понять и обдумать 
каждое сказанное ею слово.

Мужчина мнет шапку в руках и в 
первый раз открыто и прямо смотрит на 
жену.

— Да, я люблю ребенка, хочу жить 
вместе е семьей. А вот как она?

— Нет и нет, — говорит женщина.— 
Я не согласна. У него невозможный ха
рактер.

На этот раз разговор как будто не при
носит видимых результатов, но он застав
ляет супругов Г. серьезно задуматься 
над своими поступками, понять, что их 
семейная жизнь — не частное, а обще
ственное дело На судебном заседании, на 
котором слушалось дело Г., присутствова
ли народные заседатели, работающие на 
одном предприятии с этими - супругами. 
Вместе с судьей заседатели ̂ убедили мо
лодых людей, что они ошибаются. Дело 
кончилось примирением, семья была вос
становлена.

Судья Селиванова всегда ведет процесс 
так, что он имеет, большое воспитатель
ное значение для всех присутствующих. 
Она,твер.ло руководствуется правилом, что 
советский суд не только наказывае’т, но 
и воспитывает.

Кроме большой Душевной чуткости, 
умения убедительно доказать человеку 
его ошибки, есть у Лидии Фоминичны и 
другие качества, необходимые советскому 
судье В -народном суде второго участка 
Вокзального района под ее председатель
ством слушалось дело об избиении и

ограблении гражданина 3. По этому делу 
привлекались два человека. В числе сви
детелей был некто Михайлов. Глубокое 
изучение дела перед судом, анализ пока
заний свидетелей, наконец, особенности 
в поведении Михайлова на суде подска
зали судье, что Михайлов имеет какое-то 
отношение к преступлению. Было назна
чено дополнительное следствие. И в ре
зультате его выяснилось, что Михайлов 
был одним из главных участников этого 
преступления. Благодаря бдительности и 
большому опыту судьи преступник был 
разоблачен и привлечен к уголовной от
ветственности.

Жизненный и профессиональный опыт 
пришел к Селивановой не сразу. 13 лет 
тому назад в г. Ленинск-Кузнецке нача
ла работать она, недавняя выпускница 
Новосибирской юридической школы. Не
редко посетители, открывая дверь, на 
которой висела табличка с надписью «По
мощник прокурора», не- скрывали своего 
удивления, а некоторые и разочарования, 
увидев за столом молоденькую девушку с 
румяными, по-детски пухлыми щеками. 
Помощнику прокурора тогда исполнилось 
19 лет. Ей было нелегко; не всегда хва
тало полученных в школе знаний, чув
ствовалось отсутствие опыта. Но она 
любила свою профессию, гордилась ею и 
стремилась как ■ можно лучше изучить 
свое дело; читала много специальной ли
тературы, училась у старших товарищей. 
В годы Великой Отчеетвенной войны ей 
пришлось на время оставить свою про
фессию юриста.

Ее направили на работу в Худя- 
шевскую МТС. Лидия постоянно бы
вала в колхозах, среди сельских комсо
мольцев и молодежи и получила здесь 
хорошие организаторские навыки, умение 
работать с людьми. В 1942 году она с 
группой комсо.мо.льцев идет добровольцем 
в ряды Советской Армии. Находясь в ар
мии, в течение нескольких лет была 
парторгом батальона.

И когда в 1946 году тов. Селиванова 
демобилизуется и возвращается к своей 
ггрофессии, она мало чем напоминает не
опытного, не всегда уверенного в своих 
силах- молодого юриста, каким была в 
первые годы своей работы. Она приобрела 
большой жизненный опыт, выработала 
партийный подход к делу, умение разби

раться в людях и событиях. Судью Сели
ванову знают многие трудящиеся Вок
зального района. К ней приходят по са
мым разнообразным вопросам; получить 
юридическую консультацию, рассказать о 
непорядках на производстве, посоветовать
ся по семейным делам. Вдумчиво выслу
шивает она человека, принципиально и 
глубоко разбирается в деле, и каждый, 
казалось бы, запутанный и трудно разре
шимый вопрос становится ясным.

V
Вечером, уложив спать сына и дочь, 

Лидия Фоминична садится за работу. Поч
ти каждый вечер у нее занят до отказа. 
Она — секретарь партийной организации 
суда и прокуратуры Вокзального района. 
Сейчас Лидия Фоминична готовится к 
очередному партийному собранию, перечи
тывает свои записи, сделанные в ходе 
подготовки к собранию, в беседах с ком
мунистами-, набрасывает план своего вы
ступления.

Немало у нее дел и как у депутата 
районного Совета. В составленной на 
следующий день памятке записано, что 
нужно выяснить, как идет ремонт одного 
из жилых домов в районе.

С большой ответственностью относится 
Лидия Фоминична к отчетам о своей ра
боте судьи перед избирателями. На днях 
ей предстоит выступить с таким отчетом. 
Готовясь к этому, она еще раз серьезно и 
глубоко анализирует свою работу, выби
рает из своей практики случаи, имеющие 
большое общественное значение, перечи
тывает немало литературы. В одной кни
ге, посвященной советскому суду, гово
рится: «Есть у нашего суда одна драго
ценная особенность: мы судим прошлое, 
старое, расчищаем дорогу в будущее, доро
гу к коммунизму, к счастью человечества. 
Если там, за рубежом, в капиталистиче
ском мире, судьи от денежного мешка 
тщетно пытаются рубить полные сил по
беги будущего, то мы выкорчевываем ху
дую траву... В этом — источник силы и 
правоты нашего народного суда».

Прочитав эти строци, Лидия Фоминич
на задумывается над раскрытой книгой. 
Эти слова хорошо определяют самую сущ
ность ее труда, труда советского судьи, 
избранника народа.

И. ФЕДОРОВА.

ВАРШАВА, 16 ноября. (ТАСС). Прави
тельство Польской Народной Республики 
в соответствии с позицией, выраженной 
в ходе консультации с Правительством 
СССР относительно созыва 29 ноября 
совещания по вопросу коллективной бе
зопасности в Европе, заявляет следующее;

Польский народ, как и другие евро
пейские народы,, видит серьезную угрозу, 
которую содержат в себе лондонские и 
парижские соглашения и существо кото
рых заключается в возрождении .западно- 
германского вермахта под командованием 
бывших гитлеровских генералов. Это 
явилось бы актом, угрожающим безопас
ности всех европейских народов и особен
но народов— соседей Германии.

Польский народ, который понес от 
гитлеровских захватчиков столь огромные 
людские потери и потери материальных 
и культурных ценностей, не может пас
сивно смотреть на возрождение агрессив
ного германского милитаризма.

В момент, когда перед парламентами 
некоторых западноевропейских стран в 
ближайшее время будет поставлен вопрос 
о соглашениях, предусматривающих вновь

вооружение германского милитаризма, 
нельзя медлить с принятием существен
ных мер для предотвращения угрозы ми
ру и европейской безопасности.

Правительство Польской Народной Рес
публики неоднократно обращалось к пра
вительствам великих держав и соседних 
с Германией государств с тем, чтобы най
ти пути, ведущие к обеспечению безопас- 
сти в Европе и мирному урегулированию 
германской проблемы. В заявлениях от 
9 марта текущего года и от 8 августа 
текущего года Правительство Польской 
Народной Республики выразило свою 
го1)ячую поддержку выдвинутой Советским 
Союзом идее коллективной безопасности в 
Европе. '

Правительства и парламенты европей
ских государств, ответственные за судь- 
6t.i своих народов, должны решить, выс
тупают ли они за мирное разрешение 
европейских вопросов и могут ли это под
твердить путем принятия предложения о 
созыве совещания, посвященного вопросу 
о коллективной безопасности в Европе. 
Затягивание не может быть ничем оправ
дано, так кап ратификация парижских

соглашений создала бы ситуацию, послед 
ствия которой оказались бы опасными 
для судеб Европы.

Совершенно очевидно, что, если бы 
вследствие ратификации парижских согла
шений планы возрождения германского 
милитаризма вошли в стадию реализации, 
Правительство Польской Народной Рес
публики вынуждено было бы совместно с 
другими правительствами рассмотреть 
вопрос о принятии мер, направленных к 
укреплению своей обороны и безопасно
сти. Ответственность за такое положение 
легла бы тогда полностью на государства, 
которые способствовали восстановлению 
агрессивного германского милитаризма.

Правительство Польской Народной Рес
публики считает, что выдвинутое в ноте 
Правительства СССР от 13 ноября теку
щего года предложение о созыве 29 нояб- 
1)я текущего года в Москве или Париже 
Общеевропейского совещания по вопросу 
о коллективной безопасности в Европе 
создает реальную возможность урегули
рования вопросов, связанных с мирным 
разрешением германской проблемы и ук
реплением мирного международного сот
рудничества.

Выступление премъергминистра Чехослошкии 
Вильяма Широкого по радио

ПРАГА, 16 ноября. (ТАСС). Выступая 
сегодня вечером по радио с изложением 
точки зрения Чехословацкого Правитель
ства по вопросу новых мирных предло
жений Советского Правительства, содер
жащихся в его ноте европейским стра
нам и США, премьер-министр Чехослова
кии Вильям Широкий особенно подчерк
нул тот факт, что создание системы кол
лективной безопасности в Европе позво
лило бы устранить угрозу войны и соз
дало бы непреодолимую преграду на пу
ти ремилитаризации Западной Германии.

Отметив провал «европейского оборо
нительного сообщества», в результате че
го была создана благоприятная предпо
сылка для разрешения всех европейских 
проблем и германского вопроса на основе 
договоренности, в интересах всех евро
пейских народов, Вильям Широкий ска
зал далее, что сторонники политики «с 
позиции силы», сторонники курса иа ре
милитаризацию Западной Германии не 
желают считаться с уроками истории и 
существующей действительностью. Все 
свои усилия, все свои .средства они на
правляют на то, чтобы в ближайшее вре
мя была создана новая программа, новый 
пакт, которые заменили бы уже дискре
дитированное «европейское оборонитель
ное сообщество» под другим флагом в це
лях обмана народных масс. Основное со
держание парижских соглашений, продол
жал Широкий. — вновь обострить яа- 
пряжение в Европе и во всем мире, пре
вратить Западную Германию в очаг вой
ны и базу для агрессии в Европе, вовлечь 
народы в новую войну. Парижские согла
шения самым грубым образом нарушают 
международные договорные обязательства, 
которые западные державы приняли. Эти 
соглашения находятся в противоречии с 
двусторонними соглашениями, заключен
ными между СССР и Англией и СССР и 
Францией. !

Остановившись на том, что скрывается 
за парижскими соглашениями, которые 
направлены на создание агрессивного не
мецкого «вермахта» и подготовку новой 
войны, В. Широкий отметил все усили
вающеюся военную лихорадку в Запад
ной Германии.

Это, сказал Широкий, означает пря
мую угрозу безопасности всех европей
ских народов, так как германские импе
риалисты — злейшие враги всех европей
ских народов, в том числе и немецко- 
гР, — в случае осуществления париж
ских соглашений получили бы снова в 
свои руки ударную силу — «вермахт», 
до зубов вооруженный таким оружием 
массового уничтожения, как атомные 
бомбы.

Чехословацкий народ, продолжал ора
тор, хорошо познал действительное лицо

германского милитаризма. Он хорошо по
знал его коварство. На собственном опы
те мы убедились в сомнительной дейст
венности всех так называемых гарантий. 
После первой мировой войны также су
ществовали гарантии, когда речь шла об 
уровне вооружений и численности гер
манской армии. Существовали торжест
венные гарантии границ и заявления о 
ненападении. Ход событий показал, од
нако, что все эти гарантии не помешали 
германскому милитаризму при осущест
влении его агрессивных целей. Наоборот, 
они служили ему только прикрытием.

Чехословацкий народ, заявил В. Широ
кий, имеет все необходимые предпосылки 
к тому, чтобы защитить независимость и 
свободу своей прекрасной родины. On 
имеет мощно развитую промышленность. 
В вопросах мира и безопасности своей 
страны весь наш народ морально и поли
тически един, проникнут горячим пат
риотизмом, пламенной любовью к своей 
родной стране. Нашим союзником и самым 
лучшим другом является могучая держа
ва мира — Союз Советских Социалисти
ческих Республик. Нашими союзниками 
являются народно-демократические госу
дарства в Европе. На нашей стороне 
стоят громадная 600-миллионная держа
ва мира — Китайская Народная Респуб
лика и сотни миллионов борцов за мир 
во всем мире.

Свобода и независимость нашей роди
ны прочно и окончательно обеспечены, 
и наш народ не чувствует ни малейшего 
страха ни перед какими угрозами.

Чехословацкий народ с огромным воз
мущением отвергает курс, на который 
стали некоторые западные государства, 
так как осуществление нарижских со
глашений означало бы то, что в непо
средственном соседстве с нашей родиной 
находился бы новый, до зубов вооружен
ный «вермахт», питаемый реваншизмом 
и ненавистью к нашему народу.

Правительство Чехословацкой Респуб
лики, подчеркнул В. Широкий, со всей 
серьезностью заявляет, что в случае, ес
ли дело дойдет до осуществления согла
шения о ремилитаризации Западной Гер
мании, то оно по согласованию со всеми 
союзниками и друзьями и совместно с ни
ми предпримет все необходимые меры к 
обеспечению и усилению своей безопасно
сти.

Чехословацкое Правительство считает, 
что обязанность всех европейских наро
дов — сделать все для того, чтобы раз
витие Европы шло не путем обострения 
напряженности, а, наоборот, путем ее 
смягчения. Все европейские государства 
кровно заинтересованы в том, чтобы не 
допустить возрождения германского ми
литаризма, чтобы укреплять безопасность

европейских государств, чтобы никогда не 
создалось такого положения, при котором 
европейские народы истекали бы кровью 
в борьбе один против другого.

Не может быть сомнения в том, что' 
единственно правильным путем является 
создание действенной системы коллектив
ной безопасности в Европе, которая дол
жна быть заложена на основе взаимной 
помощи против агрессии, взаимного ува
жения интересов больших и малых госу
дарств, на их равноправии. Поэтому Че
хословацкое Правительство с самого на
чала полностью поддерживает предложе
ние Правительства Советского Союза о 
заключении «Общеевропейского договора 
о коллективной безопасности», который 
должен создать необходимые предпосыл
ки для разрешения германской проблемы 
на мирной основе, а также для широкого 
развития мирных взаимоотношений меж
ду всеми странами.

Отметив, что западные державы не раз 
отвергали мирные советские предложе
ния, несмотря на то, что их поддержива
ли миролюбивые народы Европы и всего 
мирз, В. Широкий сказал:

В этой обстановке Правительство Чехо
словацкой Республики, выражая волю че
хословацкого народа, радостно приветст
вует и поддерживает предложение Совет
ского Союза о созыве 29 ноября в Моск
ве или в Париже совещания всех евро-' 
пейских. государств, которые пожелают в 
нем участвовать, а также с участием 
США по вопросу о создании системы 
коллективной безопасности в Европе.

Весь чехословацкий народ радостно 
приветствовал новое советское предложе
ние, так как видит в нем реальный вы
ход из нынешней сложной обстановки, 
реальный путь к дальнейшему ослабле
нию международной напряженности, в 
укреплению мира в Европе и во всем ми
ре.

Чехословацкое Правительство стоит на 
той позиции, что интересы обеспечения 
мира и безопасности всех европейских 
государств безусловно требуют, чтобы 29 
ноября в Москве или в Париже было со
звано совещание европейских государств 
для обсуждения вопроса о создании си
стемы коллективной безопасности в Ев
ропе. Нельзя допустить какого-либо оття
гивания переговоров, так как это могло 
бы осложнить общее положение в Европе.

Чехословацкое Правительство, сказал в 
заключение В. Широкий, настоятельно 
обращается ко всем европейским государ
ствам с призывом содействовать тому, 
чтобы совещание 29 ноября стало дейст
вительно общеевропейским совещанием, 
открывающим путь к миру и безопасно
сти в Европе.

Ответ Правительства Румынской Народной Республики на ноту 
Советского Правительства от 13 ноября 1954 года

БУХАРЕСТ, 16 ноября. (ТАСС). Румын
ское телеграфное агентство передало 
текст ответной ноты Румынской Народ
ной Республики на ноту Советского Пра
вительства от 13 ноября 1954 года. В 
ответной ноте говорится:

«Правительство Румынской Народной 
Республики подтверждает получение но
ты Правительства Союза Советских Со
циалистических Республик о созыве в 
Москве или Париже 29 ноября общеевро
пейского совещания по вопросу о созда
нии системы коллективной безопасности 
в Европе.

Правительство Румынской Народной 
Республики разделяет мнение Советского 
Правительства о серьезности угрозы, соз
давшейся в Европе в результате подписа
ния лондонских и парижских соглашений 
о «йглптарпзации Германии, создании за
падногерманских вооруженных • сил и 
включения Западной Германии в военные 
группировки некоторых государств, как, 
например, западноевропейский союз и 
северо-атлантический блок. Осуществле

ние этих соглашении, противоречащих 
интересам всеобщего мира и интересам 
всех европейских народов, включая и 
германский народ, неизбежно приведет к 
обострению отношений между европейски
ми государствами, к усилению гонки во
оружений и увеличению, угрозы новой 
войны, предвещающей новое кровопроли
тие и уничтожение материальных и’ 
культурных ценностей.

На протяжении последних четырех де
сятилетий Румыния дважды страдала от 
разрушительных последствий создания 
агрессивных б.юков в Европе и от поли
тики вторжения германского милитариз
ма. Вот почему Правительство Румын
ской Народной Республики считает про
блему поддержания мира и обеспечения 
коллективной безопасности в Европе про
блемой, представляющей жизненный ин
терес для румынского народа, равно как 
и для других народов Европы.

ПрзБптельство Румынской Народной 
Республики полностью согласно с Прави
тельством СССР, что для предотвращения 
этого следует предпринять меры по соз-

Ответная нота Болгарского Правительства
от 13 ноября

СОФИЯ, 17 ноября. (ТАСС). Сегодня нуго угрозу миру в Европе. Осуществле-

данию системы коллективной безопасно- 
I сти в Европе — системы, которая при
мет во внимание законные интересы всех 
европейских государств — больших и ма
лых — ив которой должны принять уча
стие все европейские государства, неза
висимо от их общественного и государст
венного строя.

Поэтому Правительство Румынской На
родной Республики заявляет, что оно го
тово принять участие в совещании, ко
торое должно решить проб.лрму создания 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе, — в совещании, немедленный со
зыв которого предложен в ноте Советско
го Правительства и в котором должны 
участвовать все европейски'̂  государства, 
желающие этого, а также США. и счи
тает желательным, чтобы Китайская На
родная Республика послала Обоего наблю
дателя на это совещание.

Правительство Румынской Народной 
Республики согласно на то, чтобы выже- 
тпомянутое совещание происходило в 
Москве или Париже 29 ноября».

советскую ноту

болгарские газеты опубликовали вручен
ную советскому посольству в София от
ветную ноту Правительства Народной 
Республикп Болгарии на ноту Правитель
ства Советского Союза от 13 ноября 1954 
года относительно созыва совещания везх 
европейских государств и США по вопро
су о создании системы коллективной безо
пасности в Европе. В ответной болгар
ской ноте говорится:

Решения еовещанпй 9-ти государств в 
Лондоне и Париже о перевооружении За
падной Германии и вовлечении ее во 
вновь создаваемую в Западной Европе 
военную группировку и в агрессивный 
атлантический блок представляют серьез-

ыне этих решении сделает невозможным 
объединение Германии на миролюбивой и 
демократической основе, а противопостав
ление одних европейских народов другим 
усилит напряжение в международных от
ношениях и увеличит опасность новой 
войны в Европе.

Лондонские и парижские соглашения 
вызывают серьезную тревогу у болгар
ского ^̂ народа, который глубоко убежден, 
что образование единого демократическо
го и миролюбивого германского государ
ства и создание системы коллективной 
безопасности в Европе является главным 
условием сохранения и укрепления мира 
в Европе и во всем мире.

Исходя из коренных интересов, болгар
ского народа. Правительство Народной 
Республики Болгарии решительно выска
зывается против лондонских и париж
ских решений. Верное своей последова
тельной миролюбивой политике, Прави
тельство Народной Республики Болгарии 
с готовностью принимает предложение 
Правительства СССР, сделанное в его но
те от 13 ноября с. г. относительно созы
ва 29 ноября 1954 года в Москве или 
Париже совещания всех европейских го
сударств, которые пожелают принять в 
нем участие, а также США по вопросу о 
создании системы коллективной безопас
ности в Европе, и заявляет, что оно при
мет участие в этом совещании.
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,Русские находятся на правильном, пути 
к обеспечению мира"

Л орд-мэр города К овент ри о поездке  
в Советский Союз

ЛОНДОН, 17 ноября. (ТАСС). Еак сооб
щает газета «Ковентри ивнинг телеграф*, 
по возвращении в Ковентри из поездки в 
Сталинград лорд-мэр Ковентри Феннел 
заявил корреспонденту газеты, что он 
весьма удовлетворен результатами этой 
поездгш.

Феннел отметил исключительно друже
ственный и теплый прием, оказанный 
делегации в Советском Союзе. Отвечая на 
вопрос корреспондента, Феннел заявил: 
все русские «стремятся в миру, и я по
лагаю, что они находятся на правильном 
пути к его обеспечению».

Заседание Народной палаты ГДР
БЕРЛИН, 16 ноября. (ТАСС). Сегодня 

в Берлине состоялось первое заседание 
Народной палаты Германской Демократи
ческой, Республики, избранной на выбо
рах 17 октября 1954 года.

Заседание открыл старейший депутат 
палаты Отто Бухвиц. Он подчеркнул, что 
выборы 17 октября были действительно 
демократическими, свободными выборами, 
которые продемонстрировали волю немец
кого народа в построению миролюбивой, 
демократической Германии.

Затем̂  ̂состоялись выборы президиума 
Народной палаты. Председателем. Народ
ной палаты был единодушно избран депу
тат от либерально-демократической пар
тии Иоганнес Дикман.

главе с И. Дикманом заняли места в пре
зидиуме.

Затем депутаты Народной палаты пе
решли к рассмотрению вопроса о назна
чении премьер-министра Германской Де
мократической Республики. Председатель 
Народной палаты И. Дикман внес предло
жение назначить премьер-министром Гер
манской Демократической Республики От
то Гротеволя. Депутаты единодушно одо
брили это предложение.

Очередное заседание Народной палаты 
ГДР состоится 19 ноября. На нем 
премьер-министр ГДР О. Гротеволь пред
ложит Народной палате утвердить новый 
состав правительства республики и вы
ступит с изложением' программы правп-

Члены президиума Народной палаты во * тельства.

Заявление министерства внутренних дел КНДР
НХЕНЬЯНу 17 ноября. (ТАСС). По сооб

щению пхеньянского радио, министерство 
внутренних̂  дел Корейской Народно-Демо
кратической Республики по поручению 
правительства КНДР объявило о готовно
сти обеспечить свободное передвижение 
и деятельность на всей территории Север
ной Кореи тем руководителям южноко
рейских партий и общественных органи

зации, депутатам южнокорейского нацио
нального собрания и представителям всех 
слоев населения, которые пожелают при
быть в целях содействия скорейшему мир
ному объединению Кореи, расширению 
экономического и научного обмена и об
мена письмами между населением обеих 
частей страны.

Восстановление и развитие народного 
хозяйства КНДР

ПХЕНЬЯН, 17 ноября. (ТАСС). Как 
сообщило Центральное телеграфное агент
ство Кореи, предприятия легкой промыш
ленности КНДР добились крупных успе
хов в борьбе за выполнение трех-летнего 
плана восстановления и развития после
военного народтого хозяйства КНДР. За 
год, прошедший после войны, построены 
пхеньянская и косунская текстильные 
фабрики и ряд других предприятий лег
кой промышленности. За этот же период 
больших успехов добились строители мя
сокомбината, ткацкой фабрики, шелко
ткацкой фабрики и других предприятий.

За первую половину текущего года 
государственные и кооперативные пред
приятия страны увеличили по сравнению 
с соответствующим периодом прошлого

года выпуск товаров широкого потребле
ния на 50—100 процентов.

ПХЕНЬЯН, 17 ноября. (ТАСС). Цент
ральное телеграфное агентство Кореи 
сообщает о ходе работ по восстановлению 
городов КНДР. Почти полностью восста
новлен __ старинный город Хэчжу, располо
женный на западном побережье. Рекон
струированы жилые дома и библиотеки 
города, восстанавливаются исторические 
памятники и больницы, полным ходом 
иде̂ г строительство культурных учрежде
ний и жилых домов.

В пограничном городе Синьыйчжу идет 
строительство новых зданий и школ. Бы
стро восстанавливается и строится порт 
восточного побережья Вонсан.

ПРОТЕСТЫ В ПАРЛАМЕНТСКИХ 
КРУГАХ ФРАНЦИЙ ПРОТИВ 
ПАРИЖСКИХ СОГЛАШЕНИЙ

ПАРИЖ, 17 ноября. (ТАСС). Подготов
ка к ратификации лондонских и париж
ских соглашений вызывает острую борь
бу в различных парламентских кругах. 
В частности, комиссия иностранных дел 
Национального собрания встретилась с 
большими трудностями при избрании до
кладчика по вопросу об этих соглаше
ниях.

Как уже сообщалось, избранный перво
начально докладчиком социалист Жюль 
Мок’не согласился принять на себя эти 
функции и был заменен генералом Бийо- 
том. Кроме того, комиссия назначила Рене 
Мейера докладчиком по вопросу о приня
тии Западной Германии в северо-атланти
ческий союз. Однако Мейер, в свою оче
редь, отказался взять на себя эту роль. 
Выступая сегодня на заседании комиссии, 
Мейер объяснил свой отказ тем, что реше
ние о включении Западной Германии в 
атлантический союз не может быть от
делено от общего вопроса о лондонских и 
парижских соглашениях. Кроме того, он 
подчеркнул, что французский парламент 
значительным большинством голосов вы
сказался в свое время против принятия 
Германии в северо-атлантический союз.

Комиссия, в конечном счете, вынужде
на была поручить и эту задачу генералу 
Бийоту.

Бийот предложил, чтобы член комиссии 
Габори выступил докладчиком по вопросу 
об изменениях в боннских соглашениях. 
Однако Габори отказался от этого предло
жения.

Сегодня комиссия национальной оборо
ни)! отказалась рассматривать военный 
бюджет на 1955 год до тех пор, пока не 
будут известны «последствия парижских 
соглашений».

Китайская общественность требует удаления 
чанкайшистских представителей из ЮНЕСКО

ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, китайские кули- 
турно-просветительные и научные орга
низации требуют удаления представителя 
предательской чанкайшистской клики из 
Организации Объединенных Наций по во
просам просвещения, науки и культуры 
(ЮНЕСКО). Представительство чанкай- 
шистов в этой организации наносит удар

по ее международному престижу, заявля
ют они. Отказ нынешней сессии ЮНЕСКО 
принять советское предложение об удале
нии чанкайшистского «делегата» ыожот 
лишь свидетельствовать о поддержке боль
шинством этой организации американской 
политики враждебного отношения в Ки
тайской Народной Республике.

На 36-х соревнованиях на первенство мира 
по стрелковому спорту в Каракасе

9-я сессия Генеральной Ассамблеи ООН
В  С пециальном  полит ическом  ком ит ет е

НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). Спе
циальный политический комитет закон
чил обсуждение вопроса о приеме новых 
членов в Организацию Объединенных На
ций.

На предыдущем заседании комитета 
был принят проект резолюции, внесенный 
делегациями Аргентины, Индии, Кубы и 
Сальвадора. В резолюции предлагается 
направить обратно в Совет Безопасности 
заявления о приеме в члены ООН, по ко
торым не принято решений, вместе с 
полным отчетом о происходившей на на
стоящей сессии Генеральной Ассамблеи 
дискуссии, для дальнейшего рассмотрения 
их Советом и для представления положи
тельных рекомендаций. Резолюция преду
сматривает продолжение работы комитета 
«добрых услуг» по приему новых членов

положение в вопросе о приеме новых чле
нов в ООН и способствовать его положи
тельному разрешению. В этих же целях 
делегации Индип и Индонезии внесли 
свой проект резолюции, в котором пред
лагается передать Совету Безопасности 
все проекты резолюций и поправки к 
ним, внесенные на рассмотрение Специ
ального политического комитета на дан
ной сессии по Вопросу о приеме новых 
членов в ООН.

Тем не менее, на вчерашнем заседании 
комитета делегации США, Англии, Фран
ции и Австралии, возражая против проек
та резолюции Индии и Индонезии, пыта
лись вновь навязать комитету решение 
голосовать внесенные проекты резолюции, 
содержащие предложения о приеме в ООН

......  лишь государств, угодных США и Англии.
и представление этим комитетом и Сове- : Сднако комитет большинством голосов
том Безопасности доклада о результатах 
проведенной ими работы на текущей или 
на очередной сессии Генеральной Ассамб
леи.

Принятием указанного проекта резо
люции большинство делегаций выразило

принял решение о предоставлении прио
ритета при голосовании проекту резолю
ции Индии и Индонезии, За этот проект 
голосовали 25 делега’Ций, в том числе де- 
■легации СССР, Чехословакии, Польши, 
УССР, БССР. Против голосовали 24 деле
гации, в том числе делегации США, Ан-

свое стремление облегчить создавшееся глии, Франции, Австралии и др.
В  К ом ит ет е по социальны м , гум анит арны м  

и куль т уо н ы м  вопросам
НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. (ТАСС). Коми

тет по социальным, гуманитарным и 
культурным вопросам Генеральной Ассам
блеи ООН закончил обсуждение проектов 
международных пактов о правах челове
ка. Комитет предложил Генеральной Ас
самблее принять резолюцию, в IfOTOpOH 
рекомендуется провести на 10-й сессии в 
следующем году постатейное обсуждение 
проектов этих пактов. Резолюция преду
сматривает, что за время до следующей 
сессии Ассамблеи правительства и орга
низации, заинтересованные в этом вопро
се, представят свои замечания по проек
там международных пактов о правах че
ловека.

Вопреки возражениям колониальных

держав комитет включил в резолюцию 
пункт, призывающий неправительствен
ные организации, в том числе организа
ции, находящиеся, на несамоуправляю
щихся и подопечных территориях, всеми 
•средствами поощрять интерес обществен
ности к проектам пактов о правах чело
века. При этом имеется в виду предать 
широкой гласности в первую очередь 
статью о праве народов и наций на са
моопределение.

За эту резолюцию проголосовало абсо
лютное большинство комитета. Пять ко
лониальных держав — Англия, Франция, 
Бельгия и другие голосовали против. Че
тыре делегации, в том числе США, воз
держались.

Трудящиеся Индонезии отстаивают свои права
ДЖАКАРТА, 17 ноября. (ТАСС). Как 

сообщило агентство Антара, в настоящее 
время бастуют рабочие голландских пред
приятий в Медане и Бандунге. В течение 
нескольких дней бастовали также грузч|- 
ки порта Джакарты.

Рабочие сахарных заводов на Яве на

мерены объявить забастовку, если не бу
дут выполнены их требования повышения 
заработной платы.

Как сообщает агентство Анета, за по
следние месяцы только в западной части 
Явы в забастовках участвовало более 
250 тыс. человек. _

Рядовые члены христианско-демократической партии 
покидают ряды партии

РИМ, 17 ноября. (ТАСС). По сообще
нию газе'̂ ы «Унита». члены сегсции хри
стианско-демократической партии крупно-, 
го сельскохозяйственного центра Сици
лии — города Граммикеле большинством

голосов решили распустить секцию и пе-, 
рейти в ряды прогрессивных партия.

Как сообщается, 900 из 1.200 члейов 
секции подали заявление о приеме их в 
коммунистическую и социалистическую 
партии.

Заявление Мендес-Франса
 ̂НЬЮ-ЙОРК, 17 ноября. (ТАСС). Как со

общает агентство Юнайтед Пресс, находя
щийся в настоящее время в Оттаве 
премьер-министр Франции Мендес-Франс, 
выступая на пресс-конференции, остано
вился на ноте Советского правительства 
о созыве совещания по вопросу создания 
системы коллективной безопасности в 
Европе.

Уклонившись от анализа основных по
ложений советской ноты, Мендес-Франс 
объявил предложение о созыве Общеевро
пейского Совещания «нереалистичны^» и 
утверждал, будто переговоры с Советским 
Союзом могут иметь место лишь впослед
ствии, «когда позиция Запада будет ук
реплена». Мендес-Франс потребовал рати
фикации парижских соглашений «в бли
жайшее по возможности время».

З а я вле н и е  Д а лл е с а  
на пресс-конф еренции

ВАШПНГТОН, 16 ноября. (ТАСС). Вы
ступая на пресс-конференции, государст
венный секретарь Даллес дал понять, что 
США готовятся отклонить предложение 
Советского Союза о созыве 29 ноября со
вещания по вопросу об общеевропейской 
безопасности. Не выдвигая каких-либо 
серьезных аргументов в обоснование по
зиции США, Даллес ограничился заявле
нием о том, что будто бы «физически не
возможно собраться в Москве или Пари
же за две недели».

КАРАКАС, 16 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера на 36-х соревнованиях на 
первенство мира по стрелковому спорту 
продолжались индивидуальные классифи
кационные стрельбы на медали. 16 со
ветских стрелков, принявших участие в 
сегодняшних стрельбах, вновь продемон
стрировали высокое мастерство, обеспечив 
себе право на получение еще 24 золотых 
и двух бронзовых медалей.

Мастер спорта В. Борисов, стреляя из 
малокалиберной винтовки на дистанцию 
50 метров, выбил максимально возможное 
число очков — 400 из 400 возможных.

Заслуженный мастер спорта Б. Перебе- 
рин в стрельбе с колена на дистанцию 
50 метров выбил 397 очков из 400 воз
можных, превысив мировой рекорд на 4 
очка.

Сегодня продолжаются индивидуальные 
классификационные стрельбы.

КАРАКАС, 17 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера на происходяпщх здесь 
международных соревнованиях по стрел
ковому спорту продолжались индиви
дуальные классификационные стрельбы 
на медали.

16 ноября 18 советских стрелков, вы
полнив установленные нормативы, обес
печили себе право на получение « общей 
сложности 19 золотых и одной , серебря
ной медали, из которых 8 (в том числе 
1 серебряная) приходятся на долю стрел
ков из пистолета и револьвера, 4 — на 
долю стрелков из охотничьих ружей по 
тарелочкам, 5 — на долю стрелков по

движущейся мишени «бегущий олень» и 
3 — на долю стрелков из малокалибер
ной винтовки, выполнявших упражнение 
«английский матч» и стандарт 3X20 
(стрельба из трех положений по 20 выст
релов. — Прим, ред.).

Мастер спорта Л. Вайнштейн, выпол
няя упражнение из револьвера 30 и 
плюс 30 (30 выстрелов по мишени с чер
ным кругом и 30 выстрелов по силуэтам 
на дистанцию в 25 метров), выбил 586 
очков, превысив официальный мировой 
рекорд на 7 очков.

В стрельбе по тарелочкам мастер спор
та И. Исаев разбил 100 тарелочек из 
100. Советский спортсмен Романенко, 
стреляя стоя одиночными выстрелами по 
движущейся мишени «бегущий олень», 
добился отличного результата, выбив 94 
очка из 100 возможных.

Сообщая 16 ноября об итогах стрельб 
15 ноября, венесуэльские газеты отмеча
ют выдающиеся результаты советских 
стрелков В. Борисова и Б. Пе|ребв|шна и 
помещают их портреты.

17 ноября начинается главная часть 
всемирного чемпионата — стрельбы на 
личное и командное первенство. В тече
ние дня будут проведены стрельбы на 
первенство мира в упражнении «англий
ский матч» (стрельба лежа из малокали
берной винтовки на 50 и 100 метров по 
30 выстрелов на каждую дистанцию).

Международная товарищесная встреча между 
футболистами мосновеной иоманды ,,Спартан“  

и английсной команды „Вулвергемптон yoндepepc^
ВУЛВЕРГЕМПТОН, 17 ноября. (Спец, 

корр. ТАСС). Международная товарище
ская встреча между футболистами москов
ской команды «Спартак» и чемпионом 
Англии командой «Вулвергемптон уонде- 
рерс», состоявшаяся в Вулвергемптоне 
вечером 16 ноября, началась при погоде, 
благоприятствовавшей хозяевам поля. Хо
тя густой туман, стоявший накануне, 
рассеялся, земля на футбольном поле бы
ла мокрой после прошедшего недавно 
дождя.

Задолго до начала встречи стадион, 
вмещающий около 57 тысяч человек, был 
заполнен до отказа.

Обе команды начали игру, в быстром 
темпе и показали высокий класс игры. В 
начале встречи Татушин получил повреж
дение, что мешало «Спартаку» развер
нуть наступление.

В первой половине счет игры не был 
открыт.

Через 18 минут после начала второй

половины игры английской команде был 
присужден свободный удар. Произошла 
ожесточенная схватка у ворот «Спарта
ка», и англичанину Уилшоу удалось за
бить гол.

Через 25 минут после начала второй 
половины игры Парамонов выбыл из иг
ры. Вместо него на поле вышел Агапов.

Вторая половина игры велась в очень 
быстром темпе, и защите обеих команд 
приходилось отражать энергичные атаки. 
На 'ЗО-й минуте нападение «Спартака» 
перешло в энергичное наступление, и 
Ильин сильным ударом послал мяч в во
рота англичан, который, однако, был от
бит. После этого защита «Спартака» ос
лабела, и на протяжении последних 10 
минут нападающие английской команды 
Хэнкок и Суннборн забили в ворота 
«Спартака» еще 3 гола.

Таким о̂бразом игра закончилась со 
счетом 4:0 в пользу английской команды 
«Вулвергемптон уондерерс».

В университете
в помощь РАБОТНИКАМ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА
Томюкш государствешны'М униБеротте- 

тош имени В. В. Куйбышева в п-омощь ра
ботникам оельокого хозяйства издана кни
га «Сорные paiCTCHEH Томской области и 
1борьба с ними».

Автор книги—доцент кафедры ботаники 
унивэрсятета А. В. Полож1ий рассказы
вает о наиболее распространенных и вре- 
дюшооных сорнякаУ Томской области, о ме
тодах борьбы с ними. В книге описывает
ся видовой состаа и био-югические груп
пы сорных растений, дается методика 
определения засореености почвы и посе
вов семенами сорняков. Здесь же приво
дятся таблицы для определения семян и 
всходов сорных растений.

В ГЕОГРАФИЧЕСКОМ ОБЩЕСТВЕ
Здесь состоялось заседание Томского 

отделения Всесоюзного географического 
общества. Выступивший с докладом про
фессор М. В. Тронов обосновал предложе
ние об организации стационарных работ 
по изучению климато-гляциальных усло
вий горного Алтая, а также о создании 
гидрометеорологической станции.

(Старший научный сотрудник Всесоюз
ного геологического института В. С. Эп
штейн прочел доклад о геоморфологиче
ских исследованиях в среднем течении 
р. Енисея.
ЛЕКЦИИ НА НАУЧНО-АТЕИСТИЧЕСКИЕ 

ТЕМЫ
Многие студенты историко-филологи

ческого факультета подготовили лекции 
на научно-атеистические темы. Л. Золько 
разработала тему: «Классики марксизма- 
ленинизма о происхождении религии», 
Ф. Голиков — «Противоположность науки 
и религии», 0. Волошина — «Происхож
дение, и классовая сущность христиан
ства», В. Воробьева — о сектантстве.

Подготовленные лекции обсуждаются на 
заседаниях лекторской группы Киров
ского райкома КПСС. С этими лекциями 
студенты будут выступать перед ’ населе
нием города.

СТУДЕНТЫ-АГИТАТОРЫ
120 комсомольцев университета привле

чены к агитационной работе среди изби
рателей города. Большинство агитаторов 
уже посетило свои участки, познакоми
лось с избирателями и приступило в 
проведению бесед.

Студентки геолого-географического фа- 
культета Парфенова, Рагозина и другие 
организовали выход избирателей на уни
верситетскую выставку, посвященную 
350-летию основания г. Томска.

КОНЦЕРТ-ЛЕКЦИЯ
В актовом зале университета состоялся 

концерт-лекция, посвященный творча.-тву 
гениального русского композитора П. И. 
Чайковского. После доклада о жизни и 
творчестве композитора выступил симфо
нический оркестр областной филармонии. 
Он исполнил первую часть Второй симфо
нии Чайковского, канионетту из скрипич
ного концерта и другие произведения 
композитора. Затем солисты филармонии 
исполнили дуэт из' оперы, «Иоланта» и 
несколько романсов Чайковского.

Такие лекции-концерты последнее 
время часто практикуются в универси
тете.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

«Свадебное путешест- 

«Испанский священ-

19 ноября — 
вне».

20  ноября — 
ник».

21 ноября днем — «Стрекоза», 
вечером — «Кряшевы».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 19 но

ября — «Богатырь» идет в Марго». 
Сеансы; 9-40, 11-10, 12-40, 2-10, 3-40,
5- 10, 6-40, 8-10, 9-40, 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 19 но
ября. Большой зал — «Багдадский 
вор». Сеансы: 10. 12-10, 2-20, 4-30,
6- 40, 8-50, 11. Малый зал — «На
встречу жизни». Сеансы: 11, 1. «Без
вины виноватые». Сеансы: 3-20, 5-30,
7- 40. 10.

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: инженер-конструк
тор, знакомый с радиоаппаратурой, 
старший лаборант, знакомый с радио
технической работой, печник, грузчики, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, площадь Р е 
волюции, 1 .

Томскому отделению «Цветмеггенаба» 
срочно требуются: шофер, рабочие-груз
чики.

Обращаться: г. Томск, Шумихинский 
переулок, 24.

3 — 1
Областному вендиспансеру требуются: 

санитарки, истопники, гардеробщицы.
Обращаться: г. Томск, улица Красно

армейская, 19. 2 — 2

Детскому саду №  16 облпромстрах-
совета требуются прачка и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 8 .

Трамвайному тресту требуются кон
дукторы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 2 , отдел кадров.

2—1

Требуются: для работы в Томске 
бухгалтер-инструктор, бухгалтер-ревизор 
и в районы области старшие бухгалте
ры.

Обращаться: г. Томок. Кузнечный 
взвоз, 1 2 , отдел кадров областного уп
равления снабжения.

Требуются комнаты.
Обращаться; г. Томск, проспект име

ни Ленина, 13, 3 комната.

Томскому областному аптекоуправле
нию требуются фармацевты для работы 
на центральном аптечном складе, ло
тошники, санитарки и плотники. Фар
мацевтам предоставляется жилплощадь.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Ленина, 21, с 9 часов у ^ а  до 6 ча
сов вечера. .

2—1
Томской областной конторе Госбанка 

требуются для работы в отделении: 
охранники, машинистка н курьер-убор
щица.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 4, в сектор кадров.

Томской конторе «Желдорпроекта» 
требуются: машинистки, кочегары, сто
ляры, уборщицы и истопники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

Артели «Текстильщик» требуются: 
сварщики, шоферы, грузчики на авто
машины, электромонтеры, шорники, ко
чегары, квалифицированные столяры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 97, отдел кадров, в часы 
занятий.

2—1
Инженерно-строительному институту 

требуются квалифицированная маши
нистка и столяр.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2 , отдел кадров.

2—1

гВКЛАда В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ СПОСОБСТВУЮТ ДАЛЬ1Ш̂ ЩЁМ7$ 
‘ РАЗВИТИЮ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР i

БЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫг
ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ

до ВОСТРСБОВАНЙО, СРОЧНЫЕ, 
ВЫМГРЫШНЫЕ, ЗГеЛОВНЫЕ К НА 
ТЕКУЩИЕ СЧЕТА|

ВЬЗДАЮТ ВКЛАДЫ^
по ПЕРВОМУ TPEBOBAHHKi 
ВКЛАДЧИКОВ!

ПЕРЕВОДЯТ ВКЛАДЫ
по ПОРУЧЕНИЮ ВКЛАДЧИКОВ 
из одной СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ 
(КАССЫ В ДРУГУЮ;

ВЫДАЮТ И ОПЛАЧИВАЮТ 
АККРЕДИТИВЫ,

Гр-н Тихонравов Рудольф Тихонович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Кирова, 4. комната 189, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Тихонравовой Риммой Семеновной, про
живающей в г. Томске, улица Загорная, 
17. кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска. :Сберегательные кассы имеются во всех городах и районах C C C R
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